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Atentos gobiernos 
estatal y municipal 
por presencia del 
Huracán “Carlos”

Funcionarios y 
ex presidentes 
con anomalías 
serán arrimados: 
Jorge Segura

Diputado 
Arturo Elenes 
regala relojes 
de la fayuca 
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del Congreso a5

a19

a7

Roberto 
Sandoval sigue 
gestionando 
recursos 
para Tepic y 
todo Nayarit 
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Liberan a Miriam: “¡fue 
un shock, es una vida 
totalmente nueva!”…

* “¡Gracias a mis papás que todos los días 
vinieron a verme, ni un día faltaron. Gracias 
a mi hermana, gracias a mi abogado y gracias 
a Dios, muchas gracias a Dios!”…
* Miriam Concepción Corona fue decretada 
inocente del homicidio de una empleada del 
SEMEFO; recibe pena por encubrimiento.

Ver Espadazo Municipal
Por: Mario Luna
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El ejercicio  periodístico es responsable 
y en beneficio de los nayaritas.

Este lunes quince de 
junio, el congreso del 
estado celebró con un 
desayuno el día de la 
libertad de expresión, 
al que acudieron los 
representantes de 
los distintos medios 
de comunicac ión 
y con la presencia 
del presidente de la 
Comisión del Gobierno 
Legislat ivo, Jorge 
Segura López, del Secretario General 
de Gobierno, Pepe Espinoza, del Director 
General de Prensa, Rafael Vargas Pasaye 
y de algunos diputados locales… 

Fue un evento en que Segura López 
destacó la labor del periodista como 
informador de lo que acontece alrededor y 
en su ejercicio de critico con responsabilidad 
y ética en beneficio de de los nayaritas…  
Sentado a una mesa con el funcionario 
de prensa Pepe Espinoza convivió 
con dirigentes de organizaciones y se 
hizo entrevistar sobre asuntos de la 
administración estatal… La fecha de esta 
celebración fue trasferida debido a que 
el Congreso del Estado había blindado 
sobre todo acto oficial durante el proceso 
electoral, que vino a concluir el siete de 
junio con las elecciones federales… 

Años anteriores, desde que se instituyó 
el día de la Libertad de Expresión en el 
régimen del Presidente de la Republica 
Adolfo López Mateos, en Nayarit se 
conmemoraba esta fecha el siete de junio 
y fue hasta este 2015 que se cambio 
para el tres de mayo…. A ese blindaje 
por el proceso electoral, la legislatura 
que encabeza el diputado Segura López 
se debió a que hasta este lunes se 
organizara el convivio  con los medios de 
comunicación… Ahí estaba Pepe Espinoza, 
el Secretario General de Gobierno  que 
durante los casi sesenta días de campaña 
de los candidatos a diputados federales 
se enfrentó a una serie de problemas que 
trataban de afectar a la administración 
estatal, respondiendo muchas veces a 
los ataques de la burocracia organizada y 

poniendo en claro la posición del gobierno 
en el asunto del Mando Único y tantos 
temas más que supo tratar y resolver  
con una buena visión… 

Mientras Rafael Vargas Pasaye, en 
esos días críticos del desarrollo electoral 
se reunía aquí en la capital y en los 
municipios con los representantes de 
los medios, en un trato de respeto y 
de atención a la libertad del ejercicio 
periodístico… Por otra parte, al concluir 
las elecciones y conocerse los resultados 
con el triunfo del PRI, con sus candidatos 
en los tres distritos,  el presidente del  
Poder Legislativo, Jorge Humberto Segura 
López opinó: ¨una victoria con carro 
completo es señal de que las cosas se 
están haciendo bien desde el gobierno 
del estado, que es encabezado por el 
primer priísta de Nayarit, y eso nos da 
fortaleza, confianza y seguridad para dar 
buenas cuentas a todos los que confiaron 
en nosotros¨ … 

Así mismo señaló: ̈ gracias a la estrategia 
del Mando Único y a la preocupación del 
mandatario estatal de ver por los que 
menos tienen, apoyando a toda esa gente 
con los programas nacionales y estatales 
logró unir de esta y de mil maneras a 
todas las corrientes del tricolor y ahí 
están los resultados todos ellos a favor 
de nuestro partido, el PRI¨…. 

Sobre las actividades del Congreso 
Estatal podemos decir que se aprobó  la 
iniciativa de ley que tienen la finalidad  de 
terminar con los métodos agresivos de 
cobro aplicados por algunas instituciones 
bancarias, tiendas departamentales a 

E l  Coord inador 
Nacional del Partido 
del Trabajo dijo a través 
de un comunicado de 
prensa que contra lo 
que muchos especulan, 
el  Partido del Trabajo no 
ha perdido su registro 
ya que aún continúa 
el proceso electoral, 
y concluirá hasta que 
se resuelvan todas 
la impugnaciones, y que por lo tanto 
el Instituto Nacional Electoral  no será 
quien defina el registro sino los tribunales 
electorales correspondientes.

Expresó: “Las cifras se están moviendo 
constantemente, hemos detectado 
diversas irregularidades como cifras 
‘infladas’, actas con diversas anomalías. 
Estamos reuniendo las pruebas y 
argumentos para demostrar que si 
contamos con los votos para conservar 
el registro”.

Señaló que este proceso electoral sigue 
su curso y ello incluye la presentación 
de impugnaciones por lo que las cifras 
dadas a conocer hasta el momento 
son susceptibles de cambiar, “estamos 
haciendo la rectificación de  los números, 
hay lugares donde extrañamente hay votos 
destinados para el PRI, PAN o PVEM que 
rebasan el número de ciudadanos que 
acudieron a las urnas, eso nos habla de 
una elección amañada, una elección de 
las viejas y acostumbradas prácticas del 
régimen que no sólo se ciñe a la compra 
vulgar del voto sino a la clonación de 
boletas y sustitución de urnas”.

Explicó que el PT ahora tiene mayor 

claridad de la situación 
y que “hubiera sido 
irresponsable de nuestra 
parte salir a hacer 
declaraciones en torno 
al tema sin tener los 
elementos suficientes 
para presentar una 
postura de frente a la 
opinión pública y de 
la ciudadanía. Con la 
información reunida 

podemos concluir que este proceso 
electoral no es confiable”.

Alberto Anaya reprochó el cúmulo de 
irregularidades encontradas en el registro 
de los votos del INE como la grave caída 
del sistema el pasado lunes 8 de junio 
cuando el PREP cerró su información 
con el 98.63% de las casillas  y con 
una votación para el PT de 1,053,085 
votos, equivalente al 2.87%, con lo 
que se obtendría 3.03% de la votación 
válida emitida, sin embargo, con la 
interrupción del sistema hacia las 2:30 
de la mañana, reaparecen las cifras y el 
PT ya sólo contaba con 996, 464 votos, 
es decir, 37,037 menos. También dijo: 
“Los únicos que denunciamos esa caída 
fuimos nosotros, documentamos las 
variaciones en el cómputo y lo hicimos 
de conocimiento de la autoridad electoral 
con oportunidad y la formalidad que 
requiere, aunque hasta el momento no 
ha habido respuesta alguna”.

Sin embargo con todos estos atropellos 
llama la atención que el líder petista todavía 
confía en el sistema político mexicano 
y espera le devuelvan los votos que le 
robaron para así alcanzar las cifras que 
le darán el registro al partido. En fin.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

EL PT NO  ESTÁ MUERTO
Por Octavio Camelo Romero

través de despachos de cobranza y hasta 
prestamistas o usureros… En sesión 
solemne de la Legislatura, a la que 
asistieron diversas personalidades, entre 
ellas el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el comandante de la fuerza 
aérea mexicana, General de la División 
Piloto Aviador, Carlos Antonio Rodríguez 
Munguía, se inscribió con letras doradas 
en el muro de Honor de la Cámara 
de Diputados la leyenda  ¨Centenario 
de Fuerza Aérea Mexicana ¨ como un 
reconocimiento que el pueblo y gobierno 
de Nayarit rinden a las fuerzas armadas 
del aire… 

Para cerrar esta columna informamos 
que diputadas y diputados de la Trigésima 
Legislatura  aprobaron por unanimidad el 
acuerdo que crea la Comisión Especial 
para la Conmemoración del Centenario 
de la Fundación del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit… Esta elaborará y 
ejecutará el calendario, los programas y 
los proyectos para la realización de los 
eventos, acciones, actos, homenajes, 
publicaciones y toda actividad cívica y 
editorial conmemorativa del centenario, con 
la participación de los poderes Ejecutivo, 
Judicial e instituciones académicas… 
Hasta la próxima… Decano del Periodismo. 
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* “¡Gracias a mis papás que todos los días vinieron a verme, ni un día faltaron. 
Gracias a mi hermana, gracias a mi abogado y gracias a Dios, muchas gracias 

a Dios!”…
* Miriam Concepción Corona fue decretada inocente del homicidio de una 

empleada del SEMEFO; recibe pena por encubrimiento.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “A los ex presidentes municipales y 
ex funcionarios, que se les hayan encontrado 
anomalías, se les tendrá que arrimar, no es si 
queremos o no; es de ley”. Aseveró el diputado 
presidente de la Comisión de Gobierno, del 
Congreso del Estado, Jorge Humberto Segura 
López.

Agregó: “aunque se digan muchas cosas 
respecto a las cuentas públicas de los 
Ayuntamientos, nosotros actuamos en base a 
los resultados de la auditoría que haga el órgano 
Superior de Fiscalización y en el momento que 
tengamos esa información se las daremos a 
conocer”.

Indicó que seguirán trabajando con las 
iniciativas que ya se tienen y con la que se está 
haciendo desde la semana pasada, mediante 
una encuesta ciudadana, con miras a trabajar 
por los grupos vulnerables y en esta ocasión, ese 
fue el enfoque de esta encuesta, con relación 

a los grupos de la tercera edad.
Segura López, expresó: “no estamos quietos 

la primera trigésima legislatura, no está quieta, 
no porque esté en receso deja de trabajar,  por 
el contrario estamos viendo que más se puede 
hacer por los nayaritas”.

Por otra parte, durante su mensaje dirigido 
a los representantes de los medios de 
comunicación, en el desayuno ofrecido este 
lunes a los periodistas, con motivo del día de 
la libertad de expresión, en el que estuvieron 
con la representación del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el Secretario General de 
Gobierno José Trinidad Espinoza Vargas, el 
Titular del Órgano de Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar  del Coordinador de Comunicación 
Social del gobierno del Estado Rafael Vargas 
Pasaye, de la jefa de prensa de la XXXI 
Legislatura Ariadna Lamas  y diputados de las 
diversas fracciones que integral el Congreso 
del Estado. Jorge Humberto Segura, manifestó, 
“estamos muy contentos de estar con todos y 
cada uno de ustedes, festejando precisamente 

el día de la libertad de expresión, esa libertad 
de expresión que la gran mayoría de ustedes 
si cumple con ella y aunque si hay uno que otro 
prietito en el arroz, que de repente denostamos 
no respetamos esa ética profesional, pero 
debe reconocer en todos los aquí presentes 
su trabajo demuestra que están haciendo bien 
su actividad, representando a cada uno de sus 
medios y la verdad en hora buena. Igualmente 
quiero agregar que es difícil hacer mención 
especial en algunos de ustedes, pero la verdad 
se ha sentido a quienes consideramos que han 
hecho un gran trabajo, tanto en información 
como en tiempo, forma, respeto, con ética, con 
calidad, esa gente profesional que realmente 
arrastra la pluma y que si hay malas actitudes 
o un reclamo por quien en algún momento no 
se les dio el apoyo, o no se les brindó eso que 
todos sentimos que tenemos el derecho, a algo 
por el trabajo que estamos realizando, pero 
siempre hay alguno que destaca y eso en su 
momento se les hará sentir a la gran mayoría 
si no es que a todos. Y no me resta más que 
felicitarlos por esa gran responsabilidad, que 

tienen en ese gran trabajo en el que diario se 
la juegan, aparentemente es fácil, pero no es 
fácil decir las cosas con objetividad, decir las 
cosas por su nombre ya que la única manera 
que he tenido, yo para crecer, para seguir 
adelante, es cuando me marcan mis errores, 
duele, pero es la única forma de poder seguir 
adelante y poder realmente mejorar. Porque 
yo me doy cuenta que es muy fácil hablar bien 
de las personalidades que nos movemos en lo 
político, es muy fácil, pero el  que se nos diga 
la verdad, realmente eso se aprecia, porque 
estamos viendo que realmente esa persona 
se preocupa por el crecimiento de cada uno 
de nosotros. Así que los invito a eso, a que 
se nos digan las verdades de frente, a que se 
nos digan las cosas si realmente son nuestros 
amigos, yo considero que eso es ser amigo, 
al amigo se le cuida no se le utiliza, no se le 
denosta, es decirle te equivocaste en esto 
y nuestra responsabilidad es corregir ese 
camino para ser mejores y poder dar mejores 
respuestas a la gente y a todos y cada uno de 
ustedes”. Finalizó.        

Por Oscar Verdín Camacho 

La joven Miriam Concepción Corona 
Rojas recuperó la libertad la noche 
del viernes 12, con una sentencia 
absolutoria dictada por el Juzgado 
Tercero Penal en Tepic, respecto al 
delito de homicidio calificado.

Por el contrario, la autoridad 
judicial la condenó a un año y cuatro 
meses de prisión por el delito de 
encubrimiento, pero la pena se dio 
por cumplida puesto que Miriam 
permanecía recluida en el penal de 
Tepic desde diciembre del 2013, es 
decir, hace un año y seis meses.

La Fiscalía General del Estado 
(FGE) está en tiempo de interponer 
un recurso de apelación ante la Sala 
Penal del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) puesto que estaría inconforme 
con el fallo. 

A finales del mes de abril, el 
Juzgado Tercero Penal condenó a 
50 años de cárcel a Venus María 
Valdez Ponce, por el homicidio de 
su mamá Aurora Ponce del Ángel, 
registrado en diciembre del 2013 
en su domicilio de la colonia Lázaro 
Cárdenas.

La sentencia de Miriam considera 
que no hay elementos suficientes para 

acreditar que participó en el asesinato 
de Aurora Ponce –empleada del 
Servicio Médico Forense (SEMEFO)-, 
sino que en todo caso encubrió 
los hechos al no dar aviso a las 
autoridades.

“Miriam desconocía lo que yo 
iba hacer ese día, solamente era 
un viernes social”, expresó Venus 
María en una diligencia de careo que 
sostuvo con la hoy liberada. 

“FUE UN SHOCK” 

Al mediodía de este lunes 15, 
Miriam Concepción fue encontrada 
en los juzgados penales, puesto 
que acudió a una diligencia de un 
asunto menor.

Accesible, acompañada por su 
mamá y una hermana, aceptó ofrecer 
unos comentarios, una reflexión a este 

Funcionarios y ex presidentes con anomalías 
tendrán que ser arrimados: Jorge Segura

Liberan a Miriam: “¡fue un schock , 
es una vida totalmente nueva!”…

*Es muy fácil hablar bien de la gente, pero apreciamos más cuando nos dicen 
las verdades, con objetividad, duele pero es la única manera que conozco para 

mejorar salir adelante.

*No es si queremos o no…

reportero, aunque aclara: “apenas 
estoy volviendo a hablar”.

Todo “¡fue un shock!”, exclama. 
“¡Gracias a mis papás que todos 
los días vinieron a verme, ni un día 
faltaron. Gracias a mi hermana, 
gracias a mi abogado y gracias a 
Dios, muchas gracias a Dios; esta es 
una experiencia que no se le desea 
a nadie!”…

Dice que ahora todo lo ve distinto 
y le da un valor a tantas cosas: “los 
colores se me hacen diferentes; le 
das un valor, por ejemplo, a bañarte 
en la regadera de tu casa o a comer 
un guisado de mi mamá. Es una vida 
totalmente nueva”.

Al anochecer del viernes 12, 

Miriam recibió una notificación de 
que en breve sería liberada, pero se 
le pidió que no avisara a nadie. Las 
siguientes horas fueron de ansiedad. 
Ya avanzada la noche, finalmente se 
le puso en libertad. No tomó ningún 
artículo suyo. Afuera de la cárcel 
la esperaban sus familiares. Hubo 
abrazos, besos, lágrimas.

Miriam Concepción viste una blusa 
blanca y un pantalón de mezclilla. 
Es alta. 

Reflexiona que a pesar de que ella 
tuvo todo el apoyo familiar, aprendió 
la fabricación de collares, diademas, 
pulseras y otros artículos para ayudarse 
con los gastos de su juicio.

“Aquí es como vivir en un hotel de 
cinco estrellas, pero –se pregunta- 
¿y la gente que no tiene a nadie que 
venga a verlas?.  

Considera que muchas personas 
que buscan ayudar a otras, podrían 
intentarlo con tantos que se encuentran 
en la cárcel y prácticamente están 
abandonados. 

Sobre la acusación que pesó en 
su contra, comenta finalmente: “no 
todo lo que sale en Internet o en los 
periódicos es cierto”…

(NO al robo de notas por parte 
de otros medios de comunicación. 
NO se autoriza la transcripción 
parcial o total de esta nota)
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La mayoría de los comunicadores en Nayarit 
trabaja con ética profesional: Jorge Segura

Ganamos, pero no convencimos al 
pueblo, asegura Julio Mondragón

Por Edmundo Virgen

Un emotivo festejo por el Día 
de la Libertad de Expresión ofreció 
el Presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo, el diputado 
Jorge Humberto Segura López, a 
todos los comunicadores locales 
que cubren la fuente informativa 
del Congreso del Estado, aclarando 
que esta celebración se pospuso 
para esta fecha debido a que por 
disposiciones del órgano electoral 
no podía realizarse durante las 
campañas políticas. 

En esta celebración se contó con 
la presencia del titular del Órgano de 
Fiscalización, el Contador Público 
Roy Rubio Salazar, del Secretario 
General de Gobierno, licenciado  

José Espinosa Vargas; También 
estuvieron presentes los legisladores 
Carlos Carrillo Rodríguez, Jassive 
Patricia Duran Maciel, Martha 
Rodríguez, Any Porras,  Olga Lidia 
Serrano Montes, María Isidra Vargas, 
Sofía Bautista Zambrano, Martin 
González Cossío  y el diputado 
Arturo Elenes Hernández. 

En esta fiesta el presidente del 
Congreso del Estado manifestó su 
admiración y respeto por el trabajo 
periodístico, precisando que la 
mayoría de los comunicadores 
en Nayarit trabajan con ética 
profesional, “habiendo muy pocos 
prietitos en el arroz”, que en 
ocasiones echan a perder el 
trabajo de la gran mayoría que se 
esfuerza por mantener informada 

a la sociedad en el acontecer de 
la noticia.

 En su intervención, el líder del 
Congreso del Estado comentó, 
que para él todas las criticas son 
bienvenidas por que contribuyen 
a que el servidor público realice 
un mejor trabajo, es por eso su 
reconocimiento al trabajo informativo 
que todos los presentes realizan 
diariamente en los diversos medios 
de comunicación, y a quienes 
personalmente felicitó por la labor 
que realizan.

Durante el festejo, que fue muy 
bien organizado por la titular de 
Comunicación Social del Poder 
Legislativo, como ya es tradicional 
hubo infinidad de rifas y regalos.

Por: MARIO LUNA

Una vez más los ladridos se 

escuchan y hoy escudados y bajo 
el amparo de ostentar un cargo en 
la dirigencia nacional de la CNC, 

Por: MArIo LUNA

Pese al programa permanente de 
desazolve que se tiene implementado 
por el ayuntamiento de Tepic, de 
manera conjunta o interdisplinaria 
entre Obras Públicas, Aseo Público, 
SIAPA, Brigadas de Limpieza, 
quienes de manera coordinada 
andan limpiando alcantarillas, 
drenajes, zanjones, canales y todo 
cuerpo receptor de aguas pluviales, 
el coordinador de los regidores 
panistas en el ayuntamiento de Tepic, 
Rodolfo Pedroza, fue contundente 
al señalar que la ciudadanía debe 
de participar no tirando basura a la 
calle en esta temporada de lluvias.

Detalló, que ningún esfuerzo que 
realice el municipio por mantener 
drenajes, alcantarillas, canales o 
zanjones limpios, será el adecuado 
para evitar inundaciones en la ciudad, 
mientras que la ciudadanía, siga 
de manera inconsciente tirando 
basura a la calle o a las corrientes 
de agua cuando llueve, ya que 
esto provoca que se vuelvan a 
taponear, los cuerpos receptores 
de agua pluvial.

Refirió que los canales que se 
ubican por el lado de San Cayetano 
y de la colonia Tierra y Libertad se 
están manteniendo limpios y en 
vigilancia con el propósito de evitar 
que pudieran generar inundaciones, 
por lo que se hace un respetuoso 
y atento llamado a la población a 
evitar tirar basura a la calle, por lo 
que la recomendación es esperar 
a que pase el camión recolector y 

sacarla de sus casas.

Reconoció que hace falta mucha 
conciencia ciudadana en materia 
de saneamiento ambiental, ya 
que al mantener una conducta 
irresponsable al tirar basura en la 
calle, posteriormente esto se les 
revierte en daños para ellos mismos, 
al ocasionarles inundaciones en sus 
colonias, por lo que la invitación es 
a que se trabaje de la mano con 
el ayuntamiento en la limpieza de 
estos canales, zanjones, o drenajes, 
y su colaboración es muy sencilla, 
dijo Rodolfo Pedroza Ramírez, al 
no tirar basura a la calle.

El tiradero de basura por parte 
de la ciudadana, muestra una total 
conciencia ciudadana de cultura, 
por lo que es necesario cambiar 
estas conductas por la seguridad 
propia, dijo el regidor panista del 
ayuntamiento de Tepic, agregando 
que los escombros que se tengan 
a las afueras de las casas sean 
retirados, para que estos no 
sean arrastrados por las lluvias, 
ocasionando taponeos en los drenes 
de desagües de las precipitaciones 
pluviales.

Tirar basura a la calle, causa de 
inundaciones: Rodolfo Pedroza

Julio Mondragón Peña, agregó que 
el PRI, debe dedicarse a trabajar, a 
tender a la gente y darles soluciones 
a sus demandas, ya que reconoció 
que las elecciones cada vez serán 
más competitivas y por ende más 
difíciles de ganar, por lo que partidos 
y sus candidatos tendrán que tener 
verdaderas propuesta que se 
puedan cumplir  y no propuestas de 
fantasías, por lo que los candidatos 
tendrán que ser gente con presencia, 
trabajo, reconocimiento y comprobada 
militancia, y no abanderados por 
amiguismo, compadrazgos, amistades, 
parentela o sencillamente por tener 
compromisos con ellos, como ha 
venido sucediendo.

Refirió que la participación de 
los candidatos independientes a 

partir de estas elecciones será muy 
sobresaliente y de mucho cuidado, 
ya que la población al estar cansada 
y estar en el hartazgo de los políticos 
y de los partidos, se inclinarán por los 
independientes, prueba de ello está 
el gobierno de Nuevo León, que la 
ganó un independiente o la capital 
de Michoacán, Morelia, que también 
lo ganó un alcalde independiente.

“Miren, si nuestro partido el PRI, no 
tiene la responsabilidad de postular 
candidatos serios y comprometidos, 
indudablemente que perderán al elegir 
a candidatos payasitos inservibles a 
los que quieren hacer pasar como 
políticos y como pasó en las elecciones 
pasadas locales con los abanderados 
de nuestro partido”, concluyó diciendo, 
Julio Mondragón Peña.

aunque no sea campesino y no 
conozca soluciones a los problemas 
del campo, Julio Mondragón Peña, 
sigue despotricando contra su propio 
partido el PRI, de quien ahora aseguró 
que no ganó las elecciones por 
convencimiento de la gente, sino por 
una simple inercia y gracias a que el 
electorado no salió a votar.

De ahí que asegurara que la 
dirigencia del PRI nacional como en 
lo que respecta a Nayarit, no debería 
estar contenta y menos de presumidos, 
asegurando que este triunfo es en 
razón a que la ciudadanía ha otorgado 
una calificación muy aceptable a 
quienes nos gobiernan, ya que eso 
es totalmente falso, ya que si fuera un 
referendo de calificación al desempeño 
realizado, sencillamente nos estarían 
hablando esos resultados en que 
están totalmente reprobados, por 
ello, en vez de andar presumiendo, 
los dirigentes del PRI debieran 
ponerse a trabajar para motivar a la 
gente a votar.

Dijo que el PRI en todo el país y en 
nuestro estado a su partido le faltó el 
respaldo de la ciudadanía y aunque 
reconoce que las dirigencias priistas 
no hicieron nada por incentivar el 
voto y que por ello, el abstencionismo 
volvió a triunfar pues sin duda alguna 
que eso lo sabe muy bien de que no 
trabajaron los dirigentes, porque él fue 
también delegado regional en estas 
recientes pasadas elecciones, por lo 
que indudablemente reconoce que se 
la pasó solo haciendo turismo político 
a costas de los pobres campesinos.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Para disminuir los accidentes de 
tránsito tenemos que estar consientes que 
es un tema de prevención  en el que estamos 
inmersos todos, ciudadanos, autoridades, los 
diferentes entes policiacos y si consideramos 
que es muy importante, es un tema, que 
seguramente tendremos en la agenda con 
el señor presidente municipal Leopoldo 
Domínguez, con quien nos sentaremos en la 
semana, para ir identificando los temas, que 
nos podamos vincular y en los que podamos 
coadyuvar, este es un tema estrictamente de 
prevención del municipio, pero con todo gusto 
si el presidente así nos lo solicita, buscaremos 
un modelo, que permita salir a cuidar las calles 
como estábamos antes, cuidar a los jóvenes y 
cuidar que el alcoholismo no nos rebase”. Así 
lo manifestó el Secretario general de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas.

Reiteró que “ante todo se debe de buscar 
la prevención, para buscar evitar que sucedan 
hechos tan lamentables, como los que ocurrieron 
hace días en Tepic, ahí es donde debemos de 
participar todos, porque si es posible evitar 
accidentes si nos enfocamos en el tema y 
poder seguir disfrutando la convivencia con 
familiares y amigos, con seguridad”.

Por instrucciones del 
Gobernador  Rober to 
Sandoval  Castañeda, 
e l  Con se jo  Es ta ta l 
de Protección Civil se 
mantiene atento y en 
s e s i ó n  p e r m a n e n t e 
al comportamiento del 
fenómeno meteorológico 
‘Carlos’, ante el pronóstico 
de que toque t ierras 
nayaritas este miércoles. 

El Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, informó 
que el Consejo sesionará 
de manera permanente, 

*Si el presidente municipal así nos lo solicita…

Saldremos a cuidar las calles como estábamos 
antes: José Trinidad Espinoza Vargas

con el propósito de concretar mecanismos 
que coadyuven a proteger la vida, la salud 
y el patrimonio de los nayaritas, en caso de 
que este fenómeno natural se intensifique 
en la entidad. 

Indicó que se tienen plenamente identificados 
los recursos materiales y humanos con los 
que se cuenta para la protección de la 
población, y se actuará cuando el Director 
de Protección Civil y Bomberos, Martín Tapia 
Miranda, indique que es necesario.

 Este Consejo está integrado por los 
20 ayuntamientos del estado y diversas 
dependencias, quienes están capacitados 
para realizar funciones y acciones específicas 
de salvaguarda, ante cualquier contingencia 
mayor, de acuerdo con las medidas de 
prevención y auxilio. A la sesión del Consejo 
asistieron funcionarios de los tres órdenes de 
gobierno, así como los comandantes de las 
Fuerzas Armadas en el estado y alcaldes de 
Compostela, Bahía de Banderas y Tecuala, 
así como representantes de San Blas y 
Santiago Ixcuintla. 

Atentos Gobiernos estatal y 
municipales por presencia de “Carlos”  

En otro tema el funcionario estatal, dio a 
conocer que “después de la elección, creo que 
nos sentaremos a dialogar con los diferentes 
sindicatos, para buscar afinar lo que sería 
el cierre de esta administración y privilegiar 
primero lo que se adeuda al trabajador, fondo de 
pensiones por ejemplo, en esta administración 
se adeudan 400 millones de pesos, más 400 
que no le cobró a Ney y nosotros lo tenemos 
que pagar, entonces la pregunta es ¿Por qué 
no en su tiempo se hicieron las marchas y las 
manifestaciones y los plantones? Y esto lo 
hemos venido diciendo desde el primer día de 
la administración y se quedan callados no nos 
saben decir, ¿porque no? Nosotros creemos 
que porque primero se privilegió al sindicato, 
entonces calladitos, el sindicato tenía todas 
las prestaciones y todo a su alcance y decían 
hay nos vamos pateando el bote, entonces yo 
creo que es un ejercicio de responsabilidad, 
vamos a seguir trabajando en ese sentido, 

-nos- quedan dos años 
y meses, para que 
podamos dejar lo más 
que se pueda en ceros 
y que la administración 
que venga no tenga 
que batallar como lo ha 
hecho este gobierno, 
hay que recordar que 
un convenio es de ida 
y vuelta, es un acuerdo, 
el tiempo de firmar por 
firmar, ya se acabó”.

En otro orden de 
ideas, al ser cuestionado, 
en el sentido de si están preparados para 
atender los fenómenos meteorológicos, Espinoza 
Vargas, respondió: “desde luego, estamos muy 
al pendiente  porque ya está en formación otro 
fenómeno meteorológico dicen, los expertos, 
los que hacen prospectiva que este si nos va a 

llegar, por lo que el tema aquí 
es estar muy, muy al pendiente, 
como recordarán el Consejo 
Estatal de Protección Civil, 
está en sesión permanente, 
está todo listo. Ojalá que 
no sea necesario, que la 
naturaleza nos sea benigna, 
peri si decide entrar a Nayarit, 
estamos preparados, con los 
albergues, con los alimentos, 
con el agua, con los traslados, 
con los vehículos etc., etc., 
todo lo que indique la logística 
en caso de que sea necesario, 

además todas las zonas de riesgo están 
detectadas en los atlas de riesgo, como es el 
Río Mololoa, Arroyo El Indio, los 5 municipios 
costeros, estamos preparados ojalá que no 
entre a nuestro estado y nos diga bay, bay”. 
Concluyó.    

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Inicia procedimiento para seleccionar a 
miembros del Consejo Consultivo del IMPLAN

Vinculación para la creación de  
nuevos conocimientos: Canacintra-UTN

“Hacemos efectiva la 
denominada triple hélice 
a traves de un convenio 
donde participan empresa, 
gobierno y sector educativo” 
afirmó Fernando Sánchez 
Zatarain, Presidente de 
la Canacintra Nayarit al 
signar la colaboración 
interinstitucional con la 
Universidad Tecnológica 
de Nayarit, UTN.

“La triple hélice es pilar 
de nuestro plan de trabajo 
desde febrero de este año 
que comienzo mi presidencia 
y fundamento del Centro de 
Desarrollo Industrial Canacintra, 
CEDIC; la incubadora de negocios 
de la UTN apoyará a los socios 
de esta cámara industrial con 
asesoría y elaboración de planes 
de negocio”.

En su oportunidad Alejandro 
Fonseca González, rector de la 
casa de estudios manifestó que 
la vinculación entre industriales 
y universitarios promueve la 
vocación social del sector educativo, 
“participaremos en apoyo a las 
empresas y a los empresarios, a 
los que generan la industria y la 
economía en el estado”.

“Los empresarios nos harán llegar 
sus ideas y nosotros las haremos 
realidad luego de una valoración de 
la viabilidad empresarial, también 
contribuiremos a elevar la formación 
empresarial de los agremiados de 
Canacintra al desarrollar  proyectos 
en conjunto que contribuyan a 
dinamizar la economía de la entidad”.

En otro tenor, Sánchez Zatarain 
se refirió al fortalecimiento del 
dólar y lo que esto significa para 
la industria mexicana ya que una 
gran cantidad de estas importan 
materias primas, equipo, insumos 
e incluso capital de trabajo, “de ahí 
la urgente necesidad de cambiar 
el esquema financiero de nuestro 

país”, agregó.
Cues t i onado  sob re 

el proceso electoral, el 
presidente de Canacintra 
Nayarit dijo “no fue lo que 
esperábamos, con solo el 40 
por ciento de la participación 
ciudadana lo que quiere decir 
que no está contenta con los 
partidos políticos y que las 
propuestas no le convencen, 
el 15 por ciento decidió su 
voto frente a la urna”.

“Canacintra realiza su 
parte, participamos en la 
Consulta Infantil y Juvenil 

2015, un  ejercicio para que niños y 
adolescentes expresen  su opinión 
sobre asuntos que les afectan, 
información que será procesada 
por el INE para realizar acciones 
en la atención a los problemas 
detectados”.

Para concluir Sánchez Zatarain 
reiteró que los industriales del 
país “no estamos de acuerdo 
en la contabilidad electrónica, 
creemos que es anticonstitucional 
y promovemos la revisión y 
modificación de la reforma fiscal 
para que incentive las inversiones y 
la creación de empleos y no afecte 
al sector industrial mexicano”.

Tepic, Nayarit.- Polo Domínguez 
anunció el arranque del procedimiento 
para la selección del Consejo 
Consultivo Ciudadano del Instituto 
Municipal de Planeación (IMPLAN), 
que estará integrado por 25 
ciudadanos.

U n a  c o m i s i ó n 
dictaminadora integrada 
por siete personas con perfil 
profesional, ciudadano 
y académico, será la 
encargada de dictaminar 
quienes conformarán este 
órgano de gobierno del 
IMPLAN.

Los integrantes de la 
misma son: Raúl Alamillo, 

Dinora Becerra, Luis Chávez, Carlos 
Rea, Irma Gloria Pérez, Katty de la 
barrera y Miguel Ángel Arce.

“Hemos tratado de que sea un 
ejercicio democrático, ciudadano y 
que este consejo sea verdaderamente 
quien blinde, fortalezca y garantice 

que el trabajo que desarrollará el 
IMPLAN, que será exclusivamente 
en beneficio del municipio.

“De manera precisa, las decisiones 
que tomará este consejo será 
definir lo que vamos a lograr en 

esta administración y 
paralelamente cuál es 
el Tepic que queremos 
a largo plazo; se 
tendrá como meta 
la elaboración de un 
plan de desarrollo 
urbano, actualizando 
el existente que tienen 
más de 15 años”, 
informó el alcalde 
capitalino.

D o m í n g u e z 

En el diseño y aplicación de 
políticas públicas deberá imperar 
la inclusión e igualdad de todas las 
personas, lo que lleva a afirmar que 
si un sistema penitenciario carece 
de una base fundamental entorno al 
respeto y ejercicio de los derechos 
humanos no podrá considerarse 
efectivo, y en consecuencia pondrá 
en entredicho la eficacia de la 
reinserción social.

Por ello, la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos (CEDH) 
que preside Huicot Rivas Alvarez, 
implementó un programa de 
supervisión aplicado a los Centros de 
Reclusión en nuestro entidad, dicha 
investigación, tuvo como referente 
los cinco ejes fundamentales en 
los que descansa la reinserción 
social, establecidos en el artículo 
18 Constitucional, es decir, se 
verificó el cumplimiento de los 
puntos siguientes: 1.- El respeto a 
los Derechos Humanos 2. Al trabajo 
y a la capacitación para el mismo 
3. A la educación 4. A la salud, y 
5. Al deporte . 

En consideración de lo anterior, 
la supervisión se dirigió a establecer 
entonces, las condiciones de 
reclusión, y se orientó a conocer 
las violaciones recurrentes a los 
derechos humanos de los internos, 
tomando como base los siguientes 
rubros:

a) Situación Jurídica. En donde se 
evaluó la clasificación y separación 
de los internos, reglamentación 
interna y área jurídica. b) Estancia 
Digna y Segura en Prisión. Aquí se 

valoró la atención integral hacía 
el interno. c) Integridad Física y 
Moral. Se verificó en este rubro, el 
mantenimiento e higiene en espacios 
de dormitorios y de segregación; 
el respecto al derecho a la salud; 
se valoraron los criterios para 
la imposición de sanciones por 
violación a la reglamentación interna; 
la existencia de autogobierno lesivo, 
los posibles cobros indebidos por 
parte de las autoridades o entre 
los propios internos.  

El Desarrollo de Actividades 
Educativas, Deportivas y Productivas. 
La Vinculación Social del Interno, 
así como las acciones que llevan 
a cabo para el Mantenimiento del 
Orden y la Aplicación de Medidas 
Disciplinarias.  

Al respecto el Ombudsman de 
Nayarit Huicot Rivas Alvarez ha 
señalado que, “Debe de preocupar 
a la sociedad que no se esté 
realizando la función penitenciaria 
conforme a los disposiciones 
nacionales e internacionales que 
la regulan, porque la repercusión 
de tal incumplimiento se refleja 
de manera directa en la misma 
sociedad, al resultar victima de la 
reincidencia delictiva provocada 
por la falta de responsabilidad de 
la autoridad ejecutiva al no brindar 
la importancia debida al sistema 
penitenciario ni en su ejercicio ni 
presupuestalmente”. 

En razón de ellos se encuentran 
engrosándose sendas resoluciones 
que serán notificadas en los próximos 
días a diversas autoridades. 

La CEDH, concluyó visitas de 
Supervisión a los Centros de 
Reclusión en nuestro Estado

González señaló además que, junto 
con el Tecnológico de Monterrey y la 
asesoría de la ciudad de Medellín, 
los primeros resultados del IMPLAN 
deberán centrarse también en la 
conformación de un plan de visión 
a largo plazo y en un plan de 
ordenamiento ecológico territorial.

Adelantó que el Consejo Consultivo 
y la Junta de Gobierno del IMPLAN 
tendrán el mismo nivel jerárquico: 
“No habrá una decisión por parte 
del Ayuntamiento en materia de 
obra, infraestructura y proyectos 
sociales que no pase por el filtro 
del IMPLAN”, enfatizó.

El periodo de recepción de 

documentación de los candidatos 
será del 15 al 27 de junio de 2015, 
con horario de 9:00 a 15:00 horas, en 
las oficinas del Instituto Municipal de 
Planeación ubicado en calle Mallorca 
#60, colonia Ciudad del Valle.

La selección de los miembros del 
consejo se dividirá en dos etapas, la 
primera será el análisis curricular y 
la segunda será una entrevista con 
la comisión dictaminadora.

Aproximadamente en un mes 
se tendrá el resultado de quienes 
conformarán el Consejo Consultivo 
Ciudadano para el periodo 2015– 
2020.
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* La señora Ana Lilia cosechó, junto a alumnos de preescolar, 
más de 60 tipos de verduras y hortalizas del huerto 

comunitario de Vistas de la Cantera.
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Roberto sigue gestionando 
recursos para Tepic y todo Nayarit
Ante la situación económica 

que enfrentan los ayuntamientos 
nayaritas, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
viajó a la Ciudad de México 
para sostener una serie de 
entrevistas con los responsables 
de las instancias encargadas 
de destinar recursos para 
los estados, entre ellos, el 
Subsecretario de Egresos 
del de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, 
Fernando Galindo Favela, 
ante quien gestionó recursos 
extraordinarios para obra 
pública, sobre todo para Tepic.

“Muy convencido de que la 
gestión es lo más importante 
para el desarrollo de un estado, 
de una ciudad, de un pueblo, 
y hoy se concluye una de las 
gestiones más importantes, que 
es en obra e infraestructura 
para el estado de Nayarit, y 
en especial para nuestra gran 
capital, Tepic. Por eso hoy estoy 
muy contento, tuve una reunión 
en la Secretaría de Hacienda, 
donde firmamos un convenio 
para infraestructura de todo 
el estado, pero le empujamos 
mucho, por el amor que le 
tenemos a nuestra ciudad, Tepic; 

el día de hoy se le cumplirá con 
hechos, en bulevares, drenajes, 
calles pavimentadas, agua 
potable, avenidas, parques y 
plazas públicas”, informó el 
mandatario.

“Seguiré llevando gestiones 
para que la misma obra genere 
empleo, desarrollo y beneficios”, 
sostuvo el gobernante nayarita, 
quien durante esta gira, recorrió 
además, otras dependencias 
federales con el fin de atraer 
recursos y cumplir las metas del 
Plan Estatal de Desarrollo. En tal 
sentido, manifestó que, gracias 

al respaldo del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, 
las puertas de la federación 
se encuentran abiertas para 
Nayarit.

Añadió que, al concentrarse 

la mayor parte de la población 
nayarita en la capital del estado, 
es de suma importancia vigilar 
que sus servicios mejoren y 
emprender obras que beneficien 
en la calidad de vida de sus 
habitantes.

La señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, acudió como invitada a 
cosechar las verduras y hortalizas 
que se cultivaron en el huerto 
comunitario, instalado por alumnos 
del Jardín de Niños ‘Octavio Paz’, 
del fraccionamiento Vistas de la 
Cantera, como parte del Programa 
Recompensa Comunitaria de 
Infonavit.

La titular de la asistencia social 
en el estado reconoció que al unir 
voluntades todo se puede lograr, 
y subrayó “la importancia de que 

este huerto se haya hecho aquí en 
este jardín de niños para que los 
pequeños sepan la importancia de 
una buena alimentación y cómo se 
cultivan las hortalizas”.

Señaló que DIF Nayarit también 
trabaja en la alimentación de las 
familias nayaritas, con el Programa 
de Comunidad Diferente, con 
el que se han beneficiado 40 
comunidades y 663 familias, con  
huertos familiares y la capacitación 
en conservas.

La delegada de Infonavit, Karina 

Continuamos fomentando una sana 
alimentación entre las niñas y los niños

García España, comentó que son 
más de 60 de tipos  de verduras 
y hortalizas, las cuales se podrán 

comercializar para beneficio de las 
familias de este fraccionamiento. 
Señaló, además, que este proyecto 

se logró gracias a que las personas 
han cumplido con el pago de sus 
créditos con el Infonavit.



Martes 16 de Junio de 2015 Política

*Evalúa positivamente el tricolor sus resultados 
en comicios federales

•	 De	acuerdo	con	el	artículo	139	de	la	LEGIPE,	los	ciudadanos	pueden	solicitar	su	inscripción	
en	el	Padrón	Electoral	desde	el	día	siguiente	de	la	elección.

•	 A	partir	de	esta	fecha,	listas	3,034	credenciales	para	votar	con	fotografía		en	los	Módulos	de	
Atención	Ciudadana	del	INE	en	la	entidad,	para	su	entrega	a	los	ciudadanos	que	las	solicitaron.
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Triunfo del PRI, gracias a 
su unidad: César Camacho

Reanudó el Registro Federal de Electores el 
trámite de credencial de elector con fotografía

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
evaluó positivamente los resultados 
que se obtuvieron en los comicios del 
pasado 7 de junio, que lo ratificaron como 
la primera fuerza política del país; lo 
anterior se refrendó durante una reunión 
encabezada por el presidente y la secretaria 
General, César Camacho e Ivonne Ortega, 
respectivamente, a la que asistieron también 
los coordinadores parlamentarios en el 
Senado, Emilio Gamboa y en la Cámara 
de Diputados, Manlio Fabio Beltrones.

En el encuentro, celebrado en la sede 
nacional del tricolor, privó el espíritu de 

unidad y el reconocimiento al liderazgo del 
presidente Enrique Peña Nieto, en donde 
se reconoció el trabajo en equipo y la 
labor que cada uno de los miembros de la 
dirigencia realizó, quienes en un ejercicio 
de autocrítica, plantearon oportunidades de 
acción de cara a los comicios venideros.

“No hubo casualidad en el triunfo del PRI, 
fue producto de una labor de microcirugía 
política en la que prevaleció la unidad en 
la visión política, en los propósitos y en la 
acción”, subrayó César Camacho.

En el salón “Presidentes” resaltó que 

la robusta estructura del partido garantizó 
la victoria electoral. “Sin excesos ni 
triunfalismos, es una victoria sosegada, 
cuidadosa y mesurada”, destacó.

El líder nacional priista sostuvo que fue 
“un triunfo del priismo y del presidente 
Enrique Peña Nieto, en medio de un 
escenario complicado, pero también en el 

que se sintieron los primeros efectos de 
las reformas transformadoras, en beneficio 
de las familias mexicanas”.

Después de reconocer al “imparable 
ejército de políticos” del PRI, César Camacho 
agradeció a la fiel militancia priista, que 
con su amor por el país y por el partido, 
logró una hazaña electoral admirable.

A partir de este lunes 15 de junio, las y 
los ciudadanos nayaritas que tramitaron su 
credencial para votar con fotografía hasta el 
15 de enero del actual y no recogieron su 
documento antes del 1° de marzo, podrán 
hacerlo desde hoy, toda vez que se llevó 
a cabo la jornada electoral del 7 de junio, 
y las credenciales de elector que fueron 
resguardadas desde el 12 de marzo por 
una empresa de seguridad privada, fueron 
devueltas para su entrega al Registro Federal 
de Electores del Instituto Nacional Electoral.  

Lo anterior fue informado por el Vocal de esa 
instancia del INE en Nayarit, Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, quien precisó que aunque los 
Módulos de Atención Ciudadana reanudaron 
sus servicios desde el pasado 8 de junio, la 
entrega de credenciales se pospuso durante 
una semana, para protocolizar la conclusión 
de dicho resguardo, ante los integrantes 
de la Junta Local de Vigilancia del propio 
Registro, integrada tanto por funcionarios 
del INE, la representante del Consejo Local 
de la institución en la entidad, así como por 
los representantes de los partidos políticos.

De esta forma, durante sesión extraordinaria 
de dicha Junta Local de Vigilancia, custodios 
de la empresa de seguridad privada “Servicio 
Panamericano de Protección” reintegraron 

al Instituto Nacional Electoral un total de 
3,034 credenciales de elector, mismas que 
permanecieron bajo su custodia a partir del 
12 de marzo del año en curso, mientras se 
llevaba a cabo la jornada electoral del pasado 
7 de junio, como lo mandata el lineamiento 
“Resguardo de formatos de credencial 
para votar por Proceso Electoral Federal, 
procedimientos operativos, versión 1.2, 
enero de 2015”, que tiene como sustento 
el  Acuerdo INE/CG/57/2015 del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral, así 
como el Artículo 136 párrafo 6, de la Ley 
General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, LEGIPE.

De las 3,034 credenciales reintegradas 
hoy al Registro Federal de Electores por 

la empresa de seguridad privada, 874 
corresponden al Distrito Electoral Federal 01, 
con cabecera en Santiago Ixcuintla; 1,113 
corresponden al Distrito Electoral Federal 
02, con cabecera en Tepic, y las restantes 
1,047 corresponden al 03 Distrito Electoral 
Federal con cabecera en Compostela, mismas 
que hoy mismo fueron entregadas a los 
Vocales del Registro Federal de Electores 
de esas circunscripciones, para que éstos a 
su vez las entreguen a los ciudadanos que 
las solicitaron.

La sesión extraordinaria de la Comisión 
Local de Vigilancia del Registro Federal de 
Electores en Nayarit fue presidida por el 
Vocal de esta entidad del INE en la entidad, 

Ignacio Rodríguez Villaseñor, quien estuvo 
acompañado por el Vocal Secretario de la 
Junta Local Ejecutiva del INE en Nayarit, Jorge 
Luis Yepez Guzmán; por la  integrante del 
Consejo Local del INE ante dicha Comisión, 
consejera María del Carmen Jaramillo 
Castellanos, así como por los representantes 
de los siguientes partidos políticos: Francisco 
Martín Estrada Machado, por el Partido 
Acción Nacional (PAN); Esteban Martínez 
Zúñiga, por el Partido del Trabajo (PT); 
Laura Sánchez Hernández, por el Partido 
Movimiento Ciudadano (MC); Marcelino 
Hernández Plazola, por el Partido Nueva 
Alianza (PANAL) y Alejandro Daniel Emmerth 
Aguilar, por el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena).
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•	 Se	destaca	el	aumento	de	la	penalidad	a	quien	cometa	el	delito	de	desaparición	
forzada	con	una	pena	de	hasta	40	años	de	prisión.

*El Congreso del Estado 
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Con cerca de 16 mil atenciones el 
Módulo de Orientación al Derechohabiente 
(MOAD) de la Delegación del ISSSTE ha 
permitido agilizar los principales trámites 
y servicios al brindar asistencia desde 
marzo de 2014. 

En sus precisiones la jefa de la 
Unidad de Atención al Derechohabiente 
y Comunicación Social, Liliana Beatriz 
Rodríguez Corrales destacó que el MOAD 
ha sido uno de los programas prioritarios 
de la actual administración, desarrollado 
en todas las delegaciones del país en 
beneficio de la población afiliada. 

A través del MOAD- Oficina Virtual se 
brinda atención a procesos en línea para 
facilitar los trámites a los trabajadores del 
estado, los pensionistas y sus familias, 
reduciendo al mínimo las visitas que el 

ISSSTE supera Módulo de Atención las 16 mil 
acciones en beneficio de derechohabientes

derechohabiente tiene que efectuar, o 
que incluso puede desarrollar desde 
cualquier sitio que cuente con internet, 
por ejemplo desde su hogar. 

Las agentes de información de dicho 
espacio otorgan asistencia en trámites 
relacionados con afiliación y vigencia de 
derechos, préstamos personales, altas y 
bajas laborales, estados de cuenta, así 
como orientación en trámites relacionados 
con los 21 seguros, servicios y prestaciones 
institucionales. 

Rodríguez Corrales subrayó que 

la aceptación de la derechohabiencia 
hacia al MOAD ha sido tal, que en tan 
sólo un año se ha convertido en un área 
primordial y complementaria del resto de 
los servicios, disminuyendo la saturación 
en las áreas de atención al público, 
reduciendo tiempos de espera y, por 
consecuencia, mejorando la experiencia 
del derechohabiente.  

“Junto con la eliminación del Pase de 

Vigencia Presencial y el Programa de 
Receta Resurtible, la implementación 
del MOAD-Oficina Virtual ha sido uno de 
las principales estrategias impulsadas 
en el ISSSTE, cuyo beneficio ha sido 
inmediato para nuestra derechohabiencia”. 
Finalmente recordó que el módulo está 
localizado en el acceso principal del 
nuevo edificio delegacional en avenida 
Insurgentes 104 al poniente de la capital 
del estado. 

Te p i c . - A s u m i e n d o  e l 
compromiso de legislar bajo un 
régimen de libertad individual, 
justicia social y respetando los 
derechos humanos, los diputados 
nayaritas aprobaron reformas 
y adiciones en materia penal, 
relacionadas con los delitos de 
fraude y desaparición forzada.

Con dichas reformas, se busca 
que la legislación penal del 
estado, específicamente en lo 
que corresponde al delito de 
desaparición forzada de personas, 
cumpla con los parámetros 
establecidos en las normas 
internacionales en la materia.

Asimismo, se destaca el 
aumento de la penalidad a 
quien cometa 
este delito, por 
el que se habrán 
de  imponer 
desde 5 a 12 
años de prisión 
como mínimo y 
hasta 40 años 
como máximo, 
es decir, un 
aumento de 
20 años más 
respecto de 
l a  a n t e r i o r 
p e n a l i d a d ; 
t amb ién  se 

suprime la posibilidad de otorgar 
al responsable del delito cualquier 

beneficio,  como es la conmutación 
de la sanción y la sustitución de 

Fortalece las penas para quienes cometan delitos 
de fraude y desaparición forzada de personas

la pena.
En caso de que el delito sea 

cometido por un servidor público, 
como consecuencia de la conducta 
delictiva, además será destituido 
e inhabilitado por 20 años.

Otro punto consiste en la 
incorporación de circunstancias 
agravantes para aquellos casos 
en que las víctimas pertenezcan 
a algunos de los sectores más 
vulnerables, como son menores 
de edad, mujeres embarazadas, 
personas de edad avanzada 
o en su caso,  personas que 
pertenezcan a comunidades 
indígenas.

En dicho dictamen unitario, 
aprobado por la totalidad de 
las diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
quedan plasmadas normas 
jurídicas adecuadas a las 
necesidades sociales que van 
encaminadas a proteger el 
patrimonio familiar, tal y como 
se contempla en el Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017, para el beneficio de los 
nayaritas. 
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capacitación y actualización del Poder Judicial
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*Con	ese	fin	se	realizaron	actividades	en	Tepic	y	Santiago	Ixcuintla		
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A tres actividades de capacitación 
y actualización realizadas por el 
Poder Judicial de Nayarit en Tepic 
y Santiago Ixcuintla asistieron 
casi un centenar de personas al 
servicio de la impartición de justicia 
o abogados en el ejercicio libre de 
la profesión.

Una de dichas actividades se 

efectuó en la Escuela Judicial, como 
parte del programa permanente 
de capacitación, y consistió en el 
curso de “Argumentación jurídica”, 
impartido a servidoras y servidores 
judiciales por el Juez Tercero de 
Distrito de Amparo en Materia 
Penal en Nayarit, maestro Esteban 
Daniel Chi Flores. 

De igual forma, en Santiago 
Ixcuintla, la jueza Sandra Sánchez 
Covarrubias expuso el tema “La 
audiencia de juicio oral” a integrantes 
de la Asociación de Abogados 
“Benito Juárez”, que preside 
el licenciado Jesús Xocoyotzin 
Rentería Vega.

Por otra parte, en la capital 
nayarita personal de juzgados de 
primera instancia y salas del Tribunal 
Superior de Justicia acudieron a 
la sesión constitutiva del Colectivo 
de Academia de Derecho Familiar 
para motivar el estudio y reflexión 
sobre temas de interés en esa 
materia legal.

Por decisión de los asistentes 
presidirá dicho colectivo el juez 
primero familiar de Tepic, maestro 
Isidro Estrada Gutiérrez, y como 
secretario de actas fungirá el 
licenciado Rafael Ledezma Aguilar, 

secretario de acuerdos de juzgado 
foráneo, en tanto que el moderador 
de las respectivas sesiones será 
el maestro Luis Roberto Aranda 
Varela, titular del Juzgado Segundo 
Civil de la capital nayarita.

En su primera sesión el 
mencionado colectivo analizó y 

opinó sobre el tema “Inconveniente 
de los peritos únicos en pruebas 
de paternidad”, planteado por la 
jueza familiar Irma Leticia Bermúdez 
Cruz. De igual manera, sobre las 
reformas a los códigos Civil y de 
Procedimientos Civiles para el 
Estado de Nayarit, relacionadas 
con el divorcio incausado; el tema 
fue presentado por la maestra 
Bermúdez Cruz y el mencionado 
juez Estrada Gutiérrez.   

Actividades de capacitación y 
actualización como las referidas, 
a cargo de la Secretaría de la 
Carrera Judicial, continuarán en 
distintas fechas.
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

En un reñido certamen 
de belleza en días pasados 
se llevo a cabo la gran 
final del Chico y Chica IQ 
e IBQ (Ingeniería Química 
e Ingeniería Bio Química) 
en su edición 2015 al ser 
parte de diferentes etapas 
en las que lucieron sus 
rostros y cuerpos, además 
de la temida etapa de 
preguntas y respuestas. 

Finalmente Alastair y 

Magdalena ambos de 
cuarto semestre fueron 
elegidos por el jurado 
calificador Yanira Calleros 
Señorita Tecnológico 
2009, César Guzmán 
Regidor de Tepic y ex 
periodista, Grecia Ochoa 
Miss Earth Nayarit 2013, 
entre otros. 

Al final del certamen 
se llevo a cabo una gran 
fiesta en un lindo lugar al 
centro de la ciudad, en el 
que todos se divirtieron 
a lo grande 

Alastair y Magdalena son 
chico y chica IBQ 2015
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Roberto Sandoval, Consolida al PRI al 
Ganar Los 3 Distritos Electorales Federales.
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Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez Nayarit Ahora

Terminado y Calificado el Proceso Electoral 
Federal de este año 2015, nos queda el análisis 
político y puntual de lo que ocurrió en la entidad 
y empezaré por decir que el triunfo de los 
Tres Candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional en los Tres Distritos Electorales 
Federales de Nayarit, estos son: Efraín Arellano 
Núñez, Gianni Ramírez Ocampo y Jazmín 
Bugarin, hacen que el Jefe Político del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, le 
cumpla a México, a Enrique Pena Nieto 
y al PRI. De esta forma el mandatario 
estatal, Sandoval Castañeda, recompone 
su escenario político que a partir de hoy le 
va a permitir transitar el resto de su sexenio 
con mayor seguridad y tranquilidad política 
para en su momento llegados los tiempos 
hilvanar una sucesión que vaya por un 
camino de alfombra roja y con la unidad 
de todos los grupos de su partido, que 
le van a dar una salida digna y decorosa 
del Poder Ejecutivo. Ahora será vital para 
el Gobernante Nayarita, aterrizar de la 
nube rosa, empezar a construir acuerdos 
internos para ir en unidad en el 2017 y ser 
el constructor de una contundente victoria 
para su partido en ese año, para que le 
entregue la Gubernatura a un Priista, con 
ello le estará cumpliendo otra vez a Enrique 
Peña Nieto y al PRI, que para entonces ya se 
estará cocinando el proyecto del 2018 para que 
el PRI, siga en la Presidencia de la Republica 
y de paso, Seguro que Si, Roberto Sandoval 
Castañeda, se estará ganando un escaño en el 
Senado de la Republica. A limpiar la casa que 
todavía queda mucho por construir para Nayarit.

Reprueban Tepicenses al Gobierno de Polo 
Domínguez. Le Dan la Espalda en las Urnas.

Es increíble como en política aunque con 
diferentes escenarios, las historias se repiten. 
El gran perdedor de la Jornada Electoral de 
este domingo 7 de junio, fue el Presidente 
Municipal de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, quien al igual que su primo aquel 
Gobernador del Cambio, a solo 8 meses y 
20 días, recibe el desprecio de la gente al 
no dar los resultados como gobernante de la 
capital del Estado, ya está demostrado que 
ganaron en el 2014 con mentiras y se dedicó 
a administrar el Ayuntamiento con pretextos, 
eso arrojan los resultados del domingo 7 de 
junio  donde el PRI, recupera Tepic. Y es 
que Polo Domínguez, jugó en la campaña a 
ser el perverso inteligente y quiso engañar a 
todos. Iba al PAN y se tomaba la foto con el 
candidato y en discursos le da todo su apoyo, 
pero se daba la vuelta y les clavaba la daga de 
la traición, pues todo su operativo político lo 

dedicó a darle el apoyo total al Candidato del 
PRD, a Javier Castellón y la prueba está en 
las cifras, al quedar el PRD en segundo lugar 
y Polo con su Maquiavélico juego manda a su 
partido el PAN al tercer lugar. Ahora todo se le 
complica al alcalde de Tepic, ya la ciudadanía 
lo reprobó, su novatez y los resultados harán 
que los regidores panistas lo culpen y por ende 

lo dejen solo, destruyó la alianza entre el PAN 
y el PRD para el 2017 y lo mejor le despejó el 
camino al PRI para mantener la Gubernatura 
en ese mismo año. Bien dice el dicho, el que 
con niños se acuesta, cagado amanece.

Todos Derrotados en Nayarit. Ganó el 
Abstencionismo las Elecciones.

El Enfrentamiento Político y la Nula Propuesta 
de Candidatos y Partidos, Generaron el Rechazo 
Total de los Ciudadanos.

Los resultados arrojados en la elección federal 
del 7 de junio en Nayarit, a nadie deben poner 
contento. No hay nada que festejar ni para 
ganadores ni perdedores, porque las cifras arrojan 
que el ciudadano en su mayoría el rechazo. 
El 59 por ciento no salió a votar hartos del 
enfrentamiento y del caos político que generan 
las autoridades. Y los Gobernantes, estatales y 
municipales, partidos políticos y candidatos de 
Nayarit, deben estar preocupados, porque nadie 
ganó y si en realidad todos perdieron, porque 
el abstencionismo en el estado, fue superior en 
un 6 por ciento al promedio nacional. Mientras 
que en el país salió a votar el 47 por ciento, en 
Nayarit, solo el 41  porcentual. Hubo un retraso 
total en la elección de Nayarit del pasado 7 de 
junio a la de hace 6 años, en el caso de Tepic, 
el PRI en el 2009, obtuvo alrededor de los 47 
mil sufragios y perdió, ahora solo tuvo poco 
más de 34 mil votos y gano. Igual les paso al 

PAN y al PRD, que tuvieron una estrepitosa 
caída en las urnas, muy a pesar de que ahora 
gobiernan la capital del Estado.

Quedó Demostrado Otra Vez Que el 
Corporativismo Está Muerto.

La lección que deja la elección es que una vez 
más quedó comprobado que el corporativismo 
electoral hace mucho tiempo que murió. El 
SUTSEM y su líder, Águeda Galicia Jiménez, 
que le dieron su respaldo político y gremial 
al Candidato del Partido Acción Nacional, 
Alejandro Galván Araiza, no le funcionó ni al 
partido, ni al candidato y exhibió la debilidad del 
sindicato de burócratas en materia de operación 
política, solo en eso, porque para defender sus 
derechos laborales, se pintan solos, ya que el 
PAN a pesar de todo ese respaldo quedó en 
tercer lugar. Si algo elemental tienen los seres 
humanos es ser agradecidos y la mayoría de 
los burócratas estatales, obtuvieron su plaza en 

los gobiernos priistas, por lo que 
lejos de sufragar por el PAN, línea 
que los trabajadores vieron como 
una orden e imposición alejada de 
su lucha laboral, si no le dieron 
el voto al PRI, creo que en su 
mayoría se abstuvieron de acudir 
a la casilla. Decisión salomónica 
y para no quedar mal con nadie. 
Concluyendo esta elección federal 
deja claro que ni el SNTE, Ni el 
SUTSEM ahora pueden cotizarse 
más alto y mucho menos reclamar 
cuotas de poder, los derechos 
laborales y sus conquistas, deben 
ser sus objetivos principales. Ya 
ha quedado demostrado que dar 
línea u ordenar al gremio a votar 
por tal o cual candidato o partido 

político, no es obedecido por sus 
bases y hasta parece que les causa molestia, 
los votos que obtuvo el bendecido de Águeda 
Galicia Jiménez, el candidato, Alejandro Galván 
Araiza, nos dan un claro ejemplo de que gana 
la apatía por votar.

El Dato Siempre Exacto de las Elecciones 
en Nayarit: Álvaro Alatorre.

La elección federal del domingo 7 de junio, 
desplaza a la del 2009 como la segunda con 
menos participación en Nayarit. En aquel año, 
acudieron a votar el 42.4 por ciento de quienes 
integraban el padrón electoral. Como ya se ha 
mencionado, en esta elección la participación 
fue del 41 por ciento. La más baja participación 
ciudadana en Nayarit fue la de la elección del 
2003, con apenas el 37.1 por ciento. En otro 
dato la jornada electoral en la entidad, estuvo 
marcada por la baja participación ciudadana, la 
cual en Nayarit fue apenas del 41 por ciento. 
Por estados, Nayarit tuvo la octava menor 
participación, solo debajo de Baja California 
donde se reportó una participación del 29.5 
por ciento, Chihuahua 32.2 por ciento y 
Aguascalientes con el 36.3 por ciento. Además 
Sinaloa reportó una participación del 37.7 por 
ciento, Quintana Roo 38.5 por ciento, Tlaxcala 
39.1 por ciento y Durango con 40.9 por ciento. 
Nayarit fue la cuarta entidad del país donde 
menos se votó por los simpáticos del Partido 
Verde. En la entidad lograron once mil 949 

votos. A nivel estatal, los verdes se colocaron 
como el quinto partido político con más votos, 
solo debajo del PRI, PAN, PRD Y MORENA.

Nayarit Ahora.
Para concluir tenemos la opinión de nuestro 

experto en Finanzas Públicas, el Dr. Abel Ortiz 
Prado, quien no da cuenta de que Nayarit tiene 
tercer lugar en Transparencia: De acuerdo con 
el Índice de Transparencia y Disponibilidad de 
la Información Fiscal en su edición 2015 dada 
a conocer el día de hoy por la Consultora en 
Finanzas Públicas aregional, Nayarit a pesar de 
haber incrementado de 93.83 a 95.95 su puntaje 
en este ranking con relación al año anterior, 
se mantiene por segundo año consecutivo en 
Tercer Lugar Nacional. Un aspecto importante 
a destacar es que este indicador exige a las 
entidades federativas un esfuerzo y compromiso 
con la sociedad cada día mayor, inclusive muy 
superior al que obligan las actuales leyes locales 
de transparencia, dándole un mayor peso 
en la calificación a los bloques relacionados 
con el Marco Programático Presupuestal (27 
puntos) y al de Rendición de Cuentas (30 
puntos) siguiéndole en importancia el de las 
Estadísticas Fiscales con 15 puntos. Suerte a 
todos y decirles que Leo a todos y veo que en 
todos los partidos políticos se hacen cuentas 
alegres. Entiendan todos perdieron y en efecto 
cayeron  estrepitosamente en el número de votos, 
la comparación la deben hacer con la elección 
federal del año 2009, que es la que tiene las 
mismas características en operatividad, pero 
no en tiempos y circunstancias. Aprendan. Para 
opiniones y sugerencias llamar al 311—246—
01—16 o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y ya me pueden leer en mis espacios 
de Facebook, búscame como Alberto Martínez 
Sánchez o como Certeza Política. Un abrazo 
y gracias por leerme, quedo a sus apreciables 
órdenes.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La incansable promotora 
social Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, sigue cumpliendo 
con lo pactado de apoyar 
a los que menos tienen 
y sigue gestionando 
los apoyos para esta 
importante causa para 
que no decaiga en animo 
de la gente por causa 
de la crisis que se vive 
protegiendo los intereses 
de la gente con convicción y 
lealtad, hablando siempre de 
frente.

Este pasado fin de semana 
estuvo de visita en la Higuerita, 
una apartada región donde llevó 
propuestas para crear programas 
de apoyo, a mujeres, madres 
solteras, jóvenes, trabajadoras 
y niños, quienes requieren de 
una  vivienda digna y dignas 
fuentes de empleos para que se 
mejoren los servicios de salud 
hay que evitar que se vayan a 

otros lugares donde pueden 
ser maltratados.

Es de suma importancia 
lo que está haciendo Elsa 
Nayeli en aquellas comunidades 
tan lejanas, donde se vive 
del  producto de campo, 
lamentablemente los productores 
del campo no cuentan con 
bienestar social,  aquejados 
por la problemática del campo 
ya que no existe precio de 
garantía para su producto, lo 
que ocasiona fuerte deterioro 
a la economía familiar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
amistad es un don que cada 
uno debemos de cultivar, 
si se quiere progresar en 
política, un rubro peligroso 
que se tiene que tratar con 
pincitas, no se trata de vivir el 
momento, ya que el egoísmo 
aturde actualmente a los 
políticos convirtiéndolos en 
personas que dejan de valer 
por no haber determinado con 
buena medida la amistad.

Fernando Soria, es un 
político con iniciativa y virtuoso 
en su desempeño,   sabe quiénes 
son los avaros y vanidosos ruines 
y mentirosos, en este aspecto 

realiza excelente labor, cultiva la 
amistad porque en política es una 
virtud, no se puede sermonear 
ni a exhibir con morbo a nadie, 
la reciprocidad se construye con 

los encuentros dando 
forma correcta a la 
realidad.

Cabe destacar que 
Fernando Soria es un 
modelo de amigo, con 
cualidades innatas 
sin llegar a ser un 
perfeccionista esta 
siempre abierto a 
escuchar y a dar 
t iempo como una 
especie de análisis 
profundo, lo que lo 
ubica como un  político 
amigo que muestra los 

pasos a seguir en la búsqueda 
de los proyectos políticos cuyo 
objetivo es  mejorar la vida de 
quienes menos tienen.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Llevarse bien entre políticos 
ayuda a mantener a la 
familia unida y se evitarán 
bastantes disgustos, 
lamentablemente Felicitas 
Parra pregona que la 
quieren más a ella y 
separa distancias con las 
diputadas rivales Ividiliza 
Reyes y Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, no acepta razones 
y las  culpa de la pasada 
derrota del pasado siete 

de junio del 2015.
Según nues t ra  fuen te 

informativa en pasada reunión 
efectuada entre panistas de 

alta etiqueta para discutir 
y promediar los negativos 
resultados acaecidos el 
fatídico siete, la diputada 
Felicitas Parra lanzó la 
primera piedra, y se tira 
a matar convencida que 
el origen del mal son las 
políticas en mención. Cero 
y van dos, malo, malo, malo, 
fue su argumento frugal.

Quizás la nueva derrota 
panista de manera consecutiva 

Una	madrastra	regañona	en	el	PAN

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Sin duda las jóvenes priístas 
tienen capacidad y preparación para contender en los 
comicios y ocupar cualquier cargo público, se destaca 
la licenciada Claudia Sánchez Ramírez, una mujer 
que ha logrado consolidar su liderazgo gracias a su 

trabajo partidista y su labor bien coordinada, puede 
ocupar con calidad la presidencia de OMPRI local.

Es una profesionista, buena emprendedora y ama 
de casa, con capacitación política, histórica en la lucha 
femenina, para que la participación de las mujeres 
sea equitativa en los cargos de elección popular, 

empieza a lastimar la relación 
entre ellas, por lo que es natural 
sentirse protector, tristemente 
esos sentimientos de protectores 
pueden llevar a acaloradas 
discusiones impidiendo el 
desarrollo de mayor confianza 
y se dificulte encontrar mejor 
manera de criar una mejor política 
que de mejores resultados.

El panismo tradicional tiene 

reconocer que esta singular 
situación entorpece los desafíos 
para las próximas elecciones 
locales, si la diputada Felicitas 
Parra quiere obtener el rol de 
‘Madrasta’, tiene que influir 
positivamente entre los afiliados 
de este partido político y jugar 
un papel más importante para 
que la vean como un ejemplo 
que pone como prioridad las 
buenas relaciones.

sin duda puede ser una excelente regidora 
si se postula, ha formado buenos equipos de 
trabajo lo que agiliza su capacidad para cubrir 
con decoro esta importante dependencia.

Actualmente Claudia Sánchez, realiza 
actividades que vendrán a reforzar la 
entrada de nuevo proyecto político social 
con desempeño, entrega y dedicación, y 
cuyo propósito es que haya cada vez más 
mujeres activas en la política y con ganas 
de transformar el entorno con la finalidad de 
solventar las necesidades que se tengan en 
ambas comunidades.
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Fernando Soria sigue cultivando amistades De manteles largos la higuerita 
por  la visita de Elsa Nayeli

Mujeres priístas, preparadas para 
ocupar cualquier cargo político
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El domingo pasado, el Alcalde 
municipal de San Blas; Hilario 
Ramírez Villanueva, visitó el 
mirador de aves y cocodrilos que 
se encuentra muy cerca del puerto 
de San Blas, en donde revisó la 
obra casi concluida.

El Primer munícipe, apuntó que 
la presente obra,"es para que las 
personas se sientan cómodas al 
visitar este tranquilo lugar, pero 
sobre todo seguras".

Durante la revisión el Alcalde 
giró instrucciones a diferentes 
funcionarios municipales, para que 
el mencionado paradero tuviera 
detalles más apropiados para el 
visitante y por ende acogedor.

Mientras estuvo en el lugar 
saludó al público que disfrutaba 
del sitió, hábitat natural de garzas y 
cocodrilos, invitándoles a regresar 
en días de la presente semana, 
en la cual se tiene contemplado 
inaugurar este lugar.
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El amigo "Layin" revisa detalles de 
obra del Mirador de aves y cocodrilos 

Presupuesto sin compromiso
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El Contador Everardo Casillas sin 
distingo alguno continúa beneficiando 

a productores del campo 
*En Rosamorada, Ruiz y Tuxpan

* En este municipio el trabajo en equipo ya empieza a rendir frutos.
* En breve se estarán invirtiendo en este rubro más de Dos Millones y 

medio de Pesos. 

En la fotografía podemos ver al 
Tesorero de la administración ejidal 
2014-2017 Don Filiberto Rubalcaba 
Inda, quien este pasado fin de 
semana entregó a la asamblea 
el corte de caja con muy buenos 
resultados.

En los próximos días la presidencia 
de la administración ejidal a cargo 
de Don Efrén Nieves Mora, estarán 
dando a conocer en primicia para 
Gente y Poder, las  gestiones y 
muchos logros que han conseguido 

en el poco tiempo que tienen al frente 
de esta gran responsabilidad, lo cual 
seguramente será una sorpresa 
para la mayoría de los ejidatarios 
productores del campo. 

Enhorabuena  y  muchas 
felicidades a todos nuestros 
amigos que conforman el comité 
de administración ejidal del municipio 
de Tuxpan. 

Fotografía y comentario de la 
Redacción. 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT
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Tuxpan

Inversión histórica en educación 
beneficiará a 1,300 alumnos de la cabecera 

municipal: Profesora Nestora Gutiérrez

Por: Robert Casasola
 
Tuxpan, Nayarit.- Como ya 

es costumbre este pasado lunes 
visitamos la cabecera municipal de 
Tuxpan en busca de información 
que sea relevante y que sobretodo 
valga la pena publicar, por lo que 
me dirigí al despacho contable 
“Casillas”, que se ubica por la 
calle de Juárez número 104 en 
el primer cuadro de esa ciudad, 
donde arribamos a eso de las 
11 de la mañana, hora en la que 
inician labores en esa oficina con 
la idea de entrevistar al Contador 
Everardo Casillas Reyes, quien 
se encontraba realizando algunas 
diligencias en la ciudad de Tepic.

Ahí mismo en el despacho 
contable “Casillas” nos enteramos 
que su titular el Contador Casillas 
Reyes, realiza un loable trabajo 
en beneficio totalmente de los 

productores 
del campo, 
la ganadería, 
la  m iner ía 
y la pesca, 
quienes en los 
últimos años 
se han visto 
favorecidos 
con programas 
de los distintos 
n ive les  de 
gobierno, en 
especial los productores del campo 
de los municipios de Rosamorada, 
Ruiz y Tuxpan, que sin distingo 
alguno reciben en tiempo y forma 
los beneficios que ofrecen los 
mencionados programas de 
gobierno. 

En esta ocasión lo relevante 
de esta información es que nos 
dimos cuenta que personas que 
se dedican a  las actividades del 

campo, la ganadería, la minería y 
la pesca de los municipios arriba 
mencionados, como los aledaños a 
los mismos, pueden formar parte de 
estos extraordinarios apoyos que 
otorgan los diferentes niveles de 
gobierno acudiendo al despacho 
contable “Casillas” en horas de 
oficinas de lunes a viernes, donde 
serán ampliamente asesorados. 

robertcasasola@jomulco.
com.mx 

Por: Julieta Villanueva
 
Ru iz ,  Nayar i t . -  Por 

indicaciones de nuestro 
director de acá en los 
municipios del norte de 
nuestro estado, nos dimos 
a la tarea de cubrir varios 
eventos de la construcción 
de nuevas obras tanto en la 
sierra como en la cabecera 
municipal de este municipio 

rielero, donde me encontré con una 
conocida amiga y líder magisterial la 

Profesora Nestora Gutiérrez Torres, a 
quien me dio mucho gusto saludarla 

en uno de los eventos del arranque 
de nuevas obras, donde la dirigente 
nos dijo que la inversión que estará 
haciendo la administración pública 
del Ingeniero Víctor Manuel Abud 
Pérez es histórica en este municipio 
y estará beneficiando a un total de 
1300 (mil trescientos) alumnos de 
esta localidad.

Tan solo los trabajos de la nueva 

construcción de gradas y techumbre 
en canchas de usos múltiples en las 
escuelas: primaria Lázaro Cárdenas 
y en la secundaria oficial Niños 
Héroes de Ruiz Nayarit. Tendrá una 
inversión de $2´595,054.00 (dos 
millones quinientos noventa y cinco 
mil 054/100 m.n.). 

“Estas grandes obras garantizarán 
un espacio digno para las 
actividades deportivas 
y servirá también para 
realizar cualquier otro tipo 
de actividades culturales 
ante las inclemencias del 
clima, todo esto es posible 
gracias a los esfuerzos y 
gestiones del presidente 
municipal, Ingeniero Víctor 
Manuel Abud Pérez, y a 
su gran preocupación por 
los centros escolares en 
el municipio, así como 

también al trabajo en equipo que 
ha hecho el presidente municipal 
con los regidores y funcionarios de 
primer nivel, lo cual ya empieza a 
rendir frutos”. Especificó la conocida 
y mencionada dirigente magisterial, a 
quien le enviamos por este importante 
medio de comunicación un cordial y 
sincero saludo.

julietapretty94@gmail.com
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Informarán sobre los beneficios 
del cultivo del ajonjolí
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- A iniciativa de 
la regidora María del Socorro Villa 
Flores, presidenta de la comisión 
de salud pública y seguridad social, 
se estableció en un domicilio 
particular un muy práctico taller de 
bisutería, cubriendo la funcionaria 
el costo de la instructora que es 
la Sra. Delia Armida Moreno Díaz.

Estas clases para la fabricación 
de objetos de adorno, hechos de 
materiales no preciosos, se llevan a 
cabo desde el lunes 1 del presente 
mes, y trabaja los lunes, miércoles 
y viernes de 4 a 6 de la tarde con 
23 alumnas inscritas que llevan su 
propio material, desgraciadamente 

explica la regidora Villa Flores, el 
espacio es insuficiente y el número 
de alumnas debe ser limitado; 
sin embargo expresó, que tenía 
cercano contacto con el Director 
de Instituto de Capacitación para 
el Trabajo del Estado de Nayarit 
(Icaten) Unidad Móvil Acaponeta, 
Lic. José Cruz Betancourt López, 
a quien incluso llevó para platicar 
con las personas inscritas, y se 
le solicitó haga las gestiones 
necesarias para integrar este curso 
al instituto y a un costo más bajo.

Comenta la integrante de H. 
Cabildo que se realizarse ese 
proyecto, implementarán otros 
más que vengan a ayudar a las 
familias Acaponetenses en su 
ingreso familiar.

Montaron un taller de bisutería, 
hay mucha asistencia.

Cumple el XL Ayuntamiento con 
vecinos de la colonia Infonavit.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La Dirección de Desarrollo 
Rural que dirige el Ing. Marcial Lizárraga Mora, 
informa a todos los productores agrícolas 
interesados en conocer y cultivar ajonjolí a que 
asistan a la reunión de carácter informativo 
sobre esa planta herbácea, en la cual se 
ofrecerán créditos, asistencia técnica y contrato 
de compra por parte de la fundación Desarrollo 
Rural de Nayarit A.C. de Tepic, Nay.

Esta reunión informativa se llevara a cabo 
el martes 16 de junio en el Comisariado Ejidal 
de Sayulilla a las 10 horas, por lo que se 
recomienda ser puntuales.

Cualquier duda o comentario pueden 
expresarla los interesados a través correo 
electrónico ddr_acaponeta@hotmail.com o 
en el Facebook/DesarrolloRuralAcaponeta.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

A C A P O N E TA . -  D a n d o 
seguimiento a los compromisos 
adquiridos con la ciudadanía, 
una vez más el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, cumplió 

con la ciudadanía, en este caso 
con los vecinos de la colonia 
Infonavit, donde hace algunos 
días se presentó un conflicto 
entre los colonos, porque existen 
personas que deciden no llevar 
su basura a las esquinas donde 
habrá de recogerlos el camión 
recolector y prefieren acarrearla 

a terrenos baldíos, lotes o áreas 
que debieran ser verdes, donde 
la queman con la consiguiente 
molestia de parte del resto de 
los vecinos y el daño a la salud 
de todos los que por ahí viven.

Así hace unos días, para conocer 
de cerca el problema y platicar 
con los vecinos que tienen esa 
mala práctica, los titulares de 
Salud del XL Ayuntamiento y de 
Obras y Servicios Públicos, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez 
e Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, respectivamente, se 
presentaron en la colonia, donde 
escucharon las quejas de algunos 
habitantes de la misma, que con 
justa molestia por el humo y la 
insalubridad que la quema de 
basura generan, se manifestaron.

Platicando con ellos, en esa 
ocasión se llegaron a unos 
acuerdos que fueron cumplidos 
el pasado viernes, cuando ambos 
funcionarios públicos llevaron dos 
mantas informativas, donde los 
propios vecinos expresan: “Por 
acuerdo tomado con la autoridad 
municipal, nos comprometemos a 
hacer conciencia sobre el mal que 

nos hacemos a nosotros mismos 
tirando y quemando basura en 
lotes baldíos o casas particulares. 
Es necesario por el bien de la 
colonia, su imagen y la salud de 
nuestros hijos detener esta mala 
práctica. Aquella persona que 
sea sorprendida tirando basura o 
quemándola será denunciada ante 
la autoridad y se le sancionará 
conforme a la ley”. Esa misma 

manta ofrece tres teléfonos para 
esas denuncias o quejas.

Explica el Lic. Guillermo Guzmán, 
que además el Director de Obras 
Públicas Ing. Rodríguez Cedano, 
se comprometió a limpiar las áreas 
verdes de ese fraccionamiento y, el 
propio director de Salud Municipal 
velará porque no se presenten 
más quemas de basura. 
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Toman elementos de Protección Civil curso 
sobre el manejo de cocodrilos y serpientes.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El viernes 12 y 
el sábado 13 de junio, personal de 
Protección Civil del Ayuntamiento 
de Acaponeta, que preside el Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, asistieron 
al III Curso-Taller sobre Manejo de 
Cocodrilos y Serpientes, mismo 
que se llevó a cabo en el puerto 
de  San Blas, Nayarit y que estuvo 
dirigido a personal de los cuerpos 
de Protección Civil y Bomberos de 
todo el Estado de Nayarit, con la 
finalidad de capacitarlos para el 
trato de estas especies que habitan 
a lo largo de la Riviera Nayarit y en 
el caso de Acaponeta, la presencia 

constante de cocodrilos en su río.

Es te  curso- ta l le r,  es tuvo 
organizado por el Gobierno del 
Estado de Nayarit, la Dirección Estatal 
de Protección Civil y Bomberos, la 
Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (PROFEPA) y el lugar 
sede UMA Kiekari. 

Esta capacitación la patrocinan la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC), así como 
Grupo Paradise Village y Grupo 
Vidanta, debido a la gran presencia 
de estas especies en aquel destino 

turístico, así como la importancia 
de su manejo adecuado. 

Participaron alrededor de 80 
Elementos de Protección Civil 
de los municipios de Acaponeta, 
Bahía de Banderas, Compostela, 
Huajicori, Rosamorada, San Blas, 
San Pedro Lagunillas, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala, Tepic y Tuxpan. 
Por nuestro municipio, el Director de 
Protección Civil Municipal Germán 
Alaníz Quiñones, fue acompañado 
por siete elementos más, que 
quedarán debidamente capacitados 
en el manejo de estos reptiles que 
pueden constituir un serio riesgo 
para la ciudadanía.

Reporta Alaníz Quiñones que 
hubo una gran actividad en el 
programa entre teorías y prácticas 
preventivas sobre todo en el trato 
digno de los reptiles, así como 
valorar la peligrosidad y atención 
de los Acaponetenses ante estas 
especies. 

Se sabe que es esta la tercera 
ocasión que se efectúan estas 

prácticas de prevención y se trataron 
temas como: Biología y ecología 
de especies, técnicas de manejo, 
traslado y liberación de ejemplares, 
protocolos de manejo de fauna 
silvestre (en especial cocodrilos y 
mamíferos marinos varados), leyes 
y normas aplicables al manejo 
de fauna silvestre y atención pre 

hospitalaria por picadura o mordedura 
de animales ponzoñosos. Con este 
tipo de actividades, los tres niveles 
de gobierno y la iniciativa privada 
trabajan en pro de un beneficio 
general, tanto para las especies en 
cuestión, la ciudadanía y los turistas, 
como para el mismo personal de 
Protección Civil.

Pedro Bernal/Gente y Poder 

TECUALA.- Con el gran triunfo 
que obtuvo el partido revolucionario 
institucional (PRI), algo muy 
notorio pasó en este partido, en las 
pasadas elecciones a presidente 
municipal, el partido tricolor sacó 
bajas votaciones y por eso fueron 
los resultados, aunque no muy 
apretados si destruyeron todo o al 
menos un 80% de lo que se había 

pronosticado en relación a sus 
candidatos, hoy en esta elección 
pasada, con la autocrítica y con 
muchos otros factores,  que se creía 
que estas elecciones federales al 
menos en el distrito-#-1- o en lo 
que se refiere a los municipios de 
Tecuala, Acaponeta y Huajicori, pero 
no fue así afortunadamente, los 
priistas militantes y simpatizantes 
de este partido político, salieron a 
votar para así darle el gane, al ya 

Divididas las votaciones del 
pasado 7 de junio en diferentes 

municipios del estado
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Editorial de 
Tecuala 

diputado federal Efraín EL GALLO 
Arellano, y tomando como ejemplo 
el municipio Serrano de Huajicori.

Definitivamente sorprendió con 
una masiva votación logrando 
sacar más de mil votos que en el 
proceso pasado, en Acaponeta las 
cosas no fueron así, no fue mucha 
la distancia entre EL GALLO y el 
doctor Saulo, que se creía que este 
último en mención iba a resultar el 
ganador y como les comentamos en 
estas líneas el PRI logró sacar más 
votos que cuando jugó Malaco y el 
doctor Saulo Lora para presidentes 
municipales en las elecciones del 
2014, y pues es necesario comentar 
que hoy las cosas en referencia 
a los comisivos de este 7 de 
junio, dieron un giro de noventa 
grados, ahora el (PRI), Partido 
Revolucionario Institucional, gana 
las tres diputaciones federales y no 
solo en Nayarit, sino también en el 
Congreso de la Unión, después de 

varias legislaturas vuelve a tener 
la mayoría de legisladores en el 
congreso de la unión.

Esto le da una gran fuerza a 
las iniciativas que en los próximos 
meses o en lo que le queda al 
gobierno de Enrique Peña Nieto, 
se podrán hacer sin contratiempos, 
porque todos sabemos que esta 
calificación del pueblo mexicano, 
les da un voto de aprobación a 

sus gobiernos, tanto de Roberto 
Sandoval Castañeda por Nayarit  
como al presidente de la republica 
Enrique Peña Nieto, iniciativas y 
reformas que seguramente vendrán 
a fortalecer y a coadyuvar en los 
empleos, en los precios de la 
canasta básica, en los aumentos de 
los energéticos, etc, etc, etc, para 
darle como ya lo dijimos una mejor 
convivencia social y económica a 
todos los mexicanos.
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JOSÉ ARTURO ELENES HERNÁNDEZ.- 
Quien es diputado por lambiscón y arrastrado, 
volvió a dar muestras de ser un consumado 
miserable, ya que en el evento que realizó 
el Congreso del Estado, para reconocer 
el trabajo de los representantes de los 
medios de comunicación, en el marco de 
la Libertad de Expresión, evento que no lo 
había realizado por no cometer violaciones 
a la ley electoral, el líder de la Cámara, pues 
lo realizó el día de ayer, en donde en un 
desayuno, donde solo alrededor de unos 
6 diputados aportaron para llevar algunos 
obsequios los cuales se rifaron, entre los 
presentes, no pudo escapar el muerto de 
hambre y miserable, que eso si, exige de 
los comunicadores que lo entrevisten y que 
digan solo cosas bonitas de él, cuando en lo 
que va de su función no ha hecho nada en 
beneficio de la gente y si por el contrario, la 
ha estado agrediendo, y no solo a la gente 
que busca en él un apoyo o solución a sus 
problemas, sino también con los propios 
trabajadores del congreso, ya que a estos 
hasta les quitó un ventilador gigante que 
se ocupaba para echar aire a la gente 
que esperaba en los pasillos entrar con el 
presidente de la cámara, pero ahora, su 
desfachatez, fue más allá, al comprar unos 
relojes de pared de esos que se venden en 
los artículos de 5 pesos y que estos tuvieron 
un valor de 25 pesos, pero que a sabiendas 
que no servían los compró para regalarlos 
entre los comunicadores, aunque muchos 
dicen y sobre todo aquellos que lo conocen 
muy bien que esos relojes fueron los que 
sobraron de la campaña de un candidato 
en las elecciones anteriores y que a este 
payasito ridículo, se los dieron para que se 
los entregaran a los simpatizantes, pero 
que el muy vivillo, se quedó con ellos, para 
feriarlos por una cerveza en una cantina que 
se ubica frente a la CNC, ahí por la calle P. 
Sánchez, de donde la ha tomado como su 
oficina ya que a diario se encuentra en esa 
cantinita consumiendo cerveza y alcohol, 
el cinismo de este sujeto no tuvo límites al 
también dar unas tarjetitas de presentación 
suyas, firmadas por él para que se fueran 
a comer a un restaurante, y era para dos 
personas, lo que en un principio ocasionó 
alegría, pero segundos después el enojo 
encabritado de los presentes, contra JOSÉ 
ARTURO ELENES HERNÁNDEZ, porque 
se dieron cuenta que esa tarjetita era solo 

para que pudiera consumir dos tostadas de 
ceviche de pescado y un refresco cada uno 
es decir que en total el consumo sería para 
cuatro tostadas de ceviche de pescado y dos 
refrescos, dicho restaurante es Las MARIETAS, 
que se ubican en el fraccionamiento Ciudad 
del Valle, en donde está por verse que el 
dueño o encargado del negocio, acepte esas 
tarjetitas, porque todos conocen a ELENES 
que es muy mala paga.

SE ESPERAN FUERTES LLUVIAS EN 
NAYARIT, POR HURACÁN “CARLOS”.- Estas 
se esperan de acuerdo al pronóstico del clima 
del Sistema Meteorológico Nacional, que 
desde la tarde de mañana miércoles, inicien 
precipitaciones de mediana consideración, 
pero será entre jueves a viernes cuando 
dichas lluvias sean fuertes en la entidad, por 
la tormenta tropical “Carlos”, pero ya como 
una depresión y no como huracán, en estos 
momentos y de acuerdo al boletín emitido 
por CONAGUA, dicho fenómeno natural, se 
encuentra frente a las costas de Michoacán, 
particularmente a 115 kilómetros al sur-
suroeste del Puerto de Lázaro Cárdenas y 
a 295 kilómetros al sureste de Manzanillo, 
Colima, los vientos que tiene como máximos 
sostenidos son de 110 kilómetros por hora, 
con rachas superiores a los 140, mientras 
que el desplazamiento es de 9 kilómetros 
por hora al noroeste, por lo que se espera 
que el impacto de lluvias fuertes en nuestras 
costas nayaritas, como en el resto de la 
entidad, sea entre jueves y viernes a 95 
kilómetros del Puerto de San Blas, aunque 
ya como una tormenta tropical.

SE IMPLEMENTARÁ ALCOHOLÍMETRO 
EN TEPIC.- Pese a que en la administración 
anterior municipal, se contaban con aparatos 
para medir la ingesta de alcohol, conocidos 
como alcoholímetros, hoy no aparecen por 
ninguna parte, lo que hace sospechar que se 
los llevaron también, por ello, el presidente 
municipal de Tepic, LEOPOLDO DOMÍNGUEZ 
GONZÁLEZ al igual que el propio Secretario 
de Seguridad Pública Municipal, JORGE 
BERECOCHEA, han manifestado que el 
alcoholímetro se implementará, por lo que se 
está por comprar en un inicio tres aparatos 
con sus respectivas pipetas, cuyo valor es 
superior a los 30 mil pesos, por lo que el 
recurso será propio del municipio, detalló que 
serán tres puntos móviles donde se estarán 

instalando los uniformados, ya que lo que se 
pretende es evitar o por lo menos inhibir el 
consumo de alcohol en grandes cantidades 
y aún así, se pongan a conducir un vehículo, 
asimismo, cuando se les cuestionó sobre 
la intención de que la Fiscalía participe con 
elementos uniformados  en estos operativos 
para detectar a borrachines, dijo que desde 
luego que son bienvenidos a este operativo, 
pero les aclaró, que el conducir con aliento o 
alcoholizados es una falta administrativa que 
le compete sancionar y cobrar al municipio y 
no al estado, esta aclaración solo la hicieron 
para evitar confusiones, ya que anteriormente 
en la administración de HÉCTOR GONZÁLEZ 
CURIEL conocido como el “Toro”, a todo 
conductor ebrio era trasladado a la Fiscalía 
y ahí, se cobraban las multas, así que para 
que no haya malos entendidos, hicieron 
estas oportunas aclaraciones.

JULIO MONDRAGÓN PEÑA.- No ha podido 
superar el que su partido no lo haya hecho a 
él presidente municipal de Tepic, y al TORO si, 
aún, cuando conocía que su deteriora imagen 
y el repudio y rechazo de los tepicenses era 
totalmente manifiesto en su contra, por ello, 
pese a que se dice priista de corazón y no 
por ambición, sigue despotricando contra su 
propio partido, contra 
su dirigente estatal, 
JUAN CARLOS RÍOS 
LARA, a quien culpa 
de todos los males que 
enfrenta y enfrentará 
el Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l , 
asimismo, el golpeteo 
queriendo ocultar 
pero muy manifiesto 
y abierto contra el 
mismo gobernador 
R O B E R T O 
SANDOVAL, es claro, 
por lo que ahora que 
ostenta una cartera 
a nivel nacional en 
la Confederación 
Nacional Campesina, 
aunque no sepa nada 

del campo, cree que ahora si le ha llegado 
su tiempo y momento de ser el próximo 
presidente municipal de Tepic, postulado por 
el PRI, aunque al decir de él mismo, sino le 
dan la alcaldía capitalina, el compromiso es 
que sea el próximo líder de los diputados 
en la legislatura XXXII, los ladridos son 
desesperados y espeluznantes, ya que la 
obsesión de ser munícipe o líder parlamentario 
es descomunal, ojalá así fuera de descomunal 
el cumplir con sus obligaciones en la 
Universidad Autónoma de Nayarit, donde 
cobra quincenalmente sin trabajar, siendo 
por ello uno de los culpables de la pobreza 
y de los grandes problemas financieros por 
los que atraviesa la UAN.

ESPADAZO.- Se lo lleva nada menos 
que  ALEJANDRO GALVÁN, quien ahora 
sueña con ser él quien abandere al PAN, a 
la gubernatura de Nayarit, en alianza con el 
PRD, no cabe duda que cuando se quiere 
vivir del presupuesto del erario público para 
no trabajar y no apoyar a la gente que en 
su inicio confían en ellos, pierden no solo 
el equilibrio sino la misma razón, y solo se 
dedican a soñar y a creerse sus mentiras, 
aunado a ello, sus sueños de grandeza son 
paranoicas.
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Arturo Elenes el terror de los relojes 
de pared, muchos de ellos feriados 

en la cantina de Don “Toño”

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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ecualaT
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Con el intenso calor que se 
ha dejado sentir en los últimos días, en 
este municipio por fin caen las primeras 
lluvias aminorando así un poco este clima 
caluroso  y no es que sea una exageración 
pero con la marcación del termómetro 
de entre 40 y 45 grados el ambiente se 
ponía de un exagerado calor, los habitantes de este 
municipio por fin esta tarde noche de lunes 15 de 
junio del presente año, cayó la primer lluviecita de 
la temporada veraniega.

Con ello parecía que ya por más entrada la 
noche se podría dormir con más tranquilidad, 
sin usar tanto tiempo el aire acondicionado o los 
ventiladores domésticos y al parecer el dios TLALOC 
se compadeció de los que vivimos en esta parte 

de la zona norte de Nayarit ojala y esto no reviva 
más la calor porque ya se empiezan haber algunos 
enfermos, por las causas que esto origina y los 
más vulnerables son los niños y los ancianos si 
todos tomamos las precauciones debidas, siguiendo 
las recomendaciones de las autoridades de salud 
lograremos estar sanos y ser inmunes a cualesquier 
virus, que estos tiempos de lluvias son muy dados 
a propagarse entre la población y no solo eso, las 
enfermedades de los ojos como la conjuntivitis, las 
estomacales etc, etc y etc. 
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Por fin caen las primeras lluvias tan 
esperadas en este municipio de Tecuala

Oscar González/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Por las redes sociales, 
por algunos medios de comunicación y 
en la calle ha corrido el rumor de que a 
las patrullas de la Dirección de Seguridad 
Pública del municipio de Acaponeta, no 
reciben su dotación de gasolina, por lo 
que, dicen de manera infundada, que no 
hay rondines de vigilancia en la ciudad y 
las comunidades. Al respecto el tesorero 
municipal C. Luis Espinosa González, 
desmiente categóricamente esos rumores 
expresando que puntualmente a las siete de 
la mañana, todos los vehículos que hacen 
algún servicio a la presidencia municipal, lo 
cual incluye las patrullas reciben su dotación 
acostumbrada, cosa que desde que inició 
esta administración municipal no se ha 
dejado de hacer, ya que la vigilancia, la 
seguridad de la ciudad y las comunidades, 
ha sido prioridad del Presidente Malaquías 
Aguiar Flores.

Al respecto, el titular de Seguridad Pública 
Municipal, C. Martín Cedano Guízar, explica 
que los recorridos por barrios, colonias 
y las comunidades del municipio nunca 
se han suspendido por ninguna razón y 
menos por falta de gasolina, explica que 
precisamente un oficial de la corporación, 
es el encargado del llenado de vehículos; 

Desmiente el Ayuntamiento rumores 
infundados y sigue trabajando por seguridad

continuando con el tema de los rondines 
categóricamente afirma que incluso se 
han incrementado estos con la oportuna 
llegada de las tres nuevas patrullas que 
con recursos propios se adquirieron 
para aumentar el parque vehicular de la 
Dirección de Seguridad Pública, así como la 
adquisición de 16 equipos de comunicación 
que vienen a reforzar al equipo técnico del 
cuerpo policiaco. Obviamente por razones 
de seguridad no se hace mención de las 
rutas de los recorridos o las colonias que 
se visitarán. Además se han llevado a cabo 
en coordinación con el Mando Único del 
Gobierno Estatal, operativos nocturnos y 
sabatinos en los que incluso participa la 
Comisión Municipal de Derechos Humanos 
y la Delegación de Tránsito y Vialidad.

Al respecto hay que hacer notar que en 
lo que respecta a la seguridad en las calles 
durante la noche, la Dirección de Obras 
Públicas a cargo del Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano y con el apoyo del 
alcalde y la tesorería, se han cambiado o 
colocado donde no existían, más de 1,500 

luminarias en todo el municipio, a pesar 
de la decaída economía municipal que ha 
recibido fuertes recortes del presupuesto.

Por otro lado existe una constante 
comunicación entre la Fiscalía General del 
Estado que encabeza el fiscal Edgar Veytia 
y el mandatario municipal Malaquías Aguiar, 
cosa que volvió a constatarse el pasado 
lunes cuando elementos de la policía del 
Estado de Nayarit, se entrevistaron en la 
presidencia con el alcalde para informarle 
de su presencia en el municipio y sobre los 
trabajos de vigilancia y prevención del delito 
que vienen a hacer al municipio, generado 
por las gestiones que Malaquías Aguiar 
hizo ante el fiscal Veytia; en esa reunión 

estuvo presente el Director Martín Cedano.
En lo que concierne al pliego petitorio que 

luego de una marcha por la paz, entregó 
la Cámara de Comercio local, Malaquías 
Aguiar expone que ya ha avanzado con 
el punto tres que señala a la letra que “Se 
forme una comisión municipal integrada 
por autoridades y sociedad civil, de la que 
deseamos ser parte, para que sea recibida en 
audiencia por el C. Fiscal General del Estado 
de Nayarit, a fin de exponer la situación 
actual y solicitar su respaldo”. Comenta el 
primer edil, que copia del documento se 
ha entregado al Fiscal General y es muy 
probable que en esta misma semana se 
fije una fecha.  

El punto 3 del pliego petitorio dice 
que: “Se instale el Consejo Municipal de 
Seguridad Pública en nuestro municipio, 
manifestándole nuestro deseo de formar parte 
del mismo”, y ya ha platicado con algunos 
de sus funcionarios para a la brevedad y 
en sesión de cabildo, de ser posible esta 
misma semana, se instale dicho consejo 
conformado por autoridades municipales 
y ciudadanos.
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Generará lluvias en la zona norte 
de Nayarit el Huracán “Carlos”
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Oscar González/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA. Se activa 
nuevamente  la  a ler ta 
que emite la dirección de 
Protección Civil del Estado 
y por supuesto la municipal, 
misma que siguiendo las 
instrucciones del Presidente 
Malaquías Aguiar Flores de 
estar constantemente al 
pendiente de los movimientos, 
trayectoria y pronósticos del 
huracán categoría 1 “Carlos”, 
ya que existe la probabilidad 
de que en unos días más, concretamente entre 
el jueves 18 y viernes 19, ingrese a tierra 
por la región de El Roblito, en el municipio 
de Tecuala, Nayarit, según los pronósticos 
del Servicio Meteorológico Nacional, pero ya 
como depresión tropical 
con vientos máximos de 
35 kilómetros por hora y 
rachas de 55.

“Carlos”, que había 
bajado a tormenta tropical, 
nuevamente avanza a 
9 kilómetros por hora, 
ahora nuevamente como 
huracán categoría 1, y 
se mantiene al sur de 
las costas de Michoacán, 
c o n  d e s p l a z a m i e n t o 
hacia el oeste-noroeste, 
encontrándose a las 14 horas 
del lunes a 130 kilómetros 
al sur-suroeste de Lázaro 
Cárdenas, Michoacán. Y 
a 280 kms. Al sureste de 
Manzanillo, Col.

Para estos momentos 
(lunes a las 14 horas) se 
espera potencial de lluvias 

intensas en Michoacán, aguaceros muy fuertes 
en Guerrero, costas de Jalisco y Colima, lluvias 
fuertes en Nayarit principalmente al sur de la 
entidad. Acaponeta, el lunes amaneció con 
una leve llovizna ocasionada por la banda de 
nubes que provoca “Carlos” en la zona.

Entre la balumba de cachivaches que 
mencionaba, encontré dos textos de dos 
obras, una de Jorge Luis Borges y, la 
otra, de Ernesto Sábato –curiosamente 
argentinos ambos-, con una diferencia de 
días, en este mes de la ‘exaltación solar’. 
Se trata de ‘El Aleph’ y de Abbadón’, 
curiosa, al momento de peregrinar estas 
líneas, brota otro documento que, a guisa 
de prólogo, tomo en consideración. Son 
trabajos coleccionables de la labor editorial 
del ya fallecido Celso Castiñeira de Dios, 
director de redacción de la revista ‘Médico 
Moderno’ (un saludo al doctor Víctor Manuel 
Carrillo, quien me ha obsequiado mucha 
literatura médica). Y, titulamos este trabajo 
como ‘Reminiscencias’ debido a lo que 
encontramos en nuestros carcamánicos 
archivos, donde un artículo nos llevó a 
recordar un texto caso olvidado y que éste 
evocó otro, que aún sobrevivía ‘flotando’. 
El asunto fundamental fue sobre el oficio 
de escribir.

Castiñeira se enfrenta a la dificultad de 
definir lo que se debe entender lo que es un 
escritor, aunque, para nosotros, es todo aquel 
que escribe, y no necesariamente libros. 
Pero enfatiza en que habla de aquél “que 
ha decidido vivir de lo que escribe y asumir 
esa actividad como un destino personal”. 
Y continúa: “desde afuera de la literatura 
se podrá imaginar que un escritor es un 

ser indiferente a 
la realidad que lo 
circunda; proclive 
a la bohemia o 
a l  desenfado 
existencial; pobre 
e n  r e c u r s o s 
e c o n ó m i c o s 
p o r q u e  s u 
objet ivo está 
años luz del 
u t i l i t a r i s m o ; 
anárquico con 
relación a un 
ordenamiento 
c o n v e n c i o n a l 
de la sociedad… 
y tantas otras 
pos ib i l i dades 
q u e , 
paradójicamente, 
s u e l e n  s e r 
i n d i v i d u a l  y 
ocasionalmente 

ciertas…”

“¿Leer para ser escritor? No puede 
haber ningún escritor que lo sea por la 
simple lectura, se es escritor por otros 
imponderables enigmáticos (sic), tan 
enigmáticos que si los pudiéramos definir, 
formular, compraríamos la receta en los 
supermercados. Los escritores que han 
dejado testimonios de su arte y de sus 
experiencias, tampoco –por suerte- han 
podido descifrar el enigma, y cada uno 
trató de explicar su particular relación con 
el oficio de escribir, relación indudablemente 
intransferible. Existe en muchos escritores 
el placer d escribir, pero también en muchos 
otros, la tortura por practicarlo…”

“Todo nuestro entorno nos emite señales. 
Las cosas, los objetos, las personas, están allí 
donde estamos nosotros, y aunque no emitan 
sonido alguno, nos están indicando algo; 
algo, inicialmente, rodeado de misterio (re-
sic), de interrogaciones. Signos, vibraciones, 
ondas, aromas, formas, recuerdos, historias, 
ahí están, ahí son. Ese conjunto numeroso 
e infinito de presencias nos es común a 
todos, pero no todos podemos describirlos 
o interpretarlos, aún en el caso de estar 
dotados de habilidades expresivas”.

“El escritor… asume por derecho propia 
la interpretación de los signos de la realidad, 
del entorno de ésta, y aun de su alegoría; 
trasciende la simple descripción; y sucesos 
y personajes ingresan en una dimensión 
puramente creativa, sin más leyes y normas 
que las que dicte la propia imaginación”.

Celso Castiñeira de Dios falleció el año del 
2006, y sus trabajos editoriales aparecieron 
bajo el encabezado de ‘Aproximaciones al 
Lector’, en la revista citada, por más de 
30 años. Prólogos que iban más allá de 
las meras notas editoriales. Un hombre 
muy culto y sencillo, del cual seguiremos 
hablando y citando textos.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Municipios

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Reminiscencias: Borges, Sábato, y Castiñeira
(Primera parte)

-(Para la Dra. Lourdes C. Pacheco Ladrón de Guevara)-
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Precios especiales de mayoreo para empresas 
o negocios particulares. Con extenso surtido en 

refacciones, somos mayoristas en partes originales.

TE OFRECE CREDITO DIRECTO CON BANCO AZTECA, Y POR 
APERTURA TE OFRECEMOS UN 10% DE DESCUENTO EN CUALQUIER 

MOTOCICLETA, TE RESOLVEMOS TU CREDITO EN 24 HORAS.

LA CADENA DE MOTOCICLETAS DE 
MAYOR VENTA EN MEXICO.

TECUALA NAYARIT, POR: CALLE ZARAGOZA 
#-33-PONIENTE, ENTRE CALLE MEXICO Y 

VERACRUZ.   TELEFONOS 389-25-253-41-20 
Y CELULAR 389-101-66-96.

EN VILLA HIDALGO, NAYARIT, POR 
AVENIDA EJIDO Y CALLE UNESCO; 

TELÉFONO 323-236-20-08. 

EN ACAPONETA, CALLE 
MORELOS #-66-B- 

TELEFONO 325-251-10-37.

En nuestras tres grandes sucursales:

Entrega a domicilio en 
cualquier parte del estado

Visítenos y se convencerá.

Además recibimos tarjetas de crédito 
Bancomer, y le ofrecemos sistema de apartado.
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SUFRE ACCIDENTE EQUIPO DE 
BASQUETBOL FEMENIL DE LA UNAM

* Con arma en mano, Eduardo Rubén Michel 
González y Marisela Cordero Bernal; asaltaron al 

dueño de una llantera, despojándolo de la cantidad 
de $7,000 mil pesos, dándose a la fuga; siendo 

detenidos más tarde. 
* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que Nayarit no 
es tierra fértil para delincuentes; y no se bajará la 

guardia en el combate a la delincuencia hasta hacer 
de Nayarit un estado fuerte y seguro. 

*	Recientemente	se	enfrentaron	a	las	Mexcaltecas	
de Nayarit

Dos perdieron la vida…

Juez	les	dicta	Formal	Prisión

*	Julián	Hernández	Gutiérrez,	el	pasado	11	de	
mayo se introdujo a la escuela Telesecundaria 
“Arnulfo García”; de donde sustrajo equipo de 

cómputo. 
* El Fiscal General Edgar Veytia, destacó que 
Nayarit no es tierra fértil para delincuentes y 
todo aquel que atente contra la seguridad y 

la tranquilidad de las familias nayaritas, será 
llevado ante la justicia. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que el 
Juez Cuarto de primera instancia 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de dos personas por los 
delitos de Robo y Asalto.

Los detenidos fueron identificados 
como Eduardo Rubén Michel 
González, de 29 años de edad, 
originario y vecino de Tuxpan, con 
domicilio en la colonia Centro; y 
Marisela Cordero Bernal de 31 
años de edad, originaria de Tepic 
y vecina de Xalisco.

Los hechos ocurrieron el pasado 
26 de mayo, cuando los detenidos 
arribaron a bordo de un vehículo de 
la marca Pontiac Sunfire, blanco y 

negro, modelo 1992; a una llantera 
ubicada sobre la carretera que 
conduce de la carretera 15 a Santa 
María del Oro.

Eduardo y Marisela, portaban 
armas de fuego cortas, con las que 
amenazaron al dueño de la llantera, 
despojándolo de la cantidad de 
$7,000 mil pesos, dándose a la 
fuga; siendo detenidos minutos 
más tarde. 

Al momento de su captura, 
elementos de la Policía Nayarit 
les aseguraron un arma de fuego 
tipo escuadra, marca Star, calibre 
9mm, sin modelo ni matrícula, 
abastecida con un cargador con 6 
cartuchos útiles, un arma de fuego 
tipo revolver, marca Smith & Wesson, 

calibre 38 especial, abastecida con 
6 cartuchos útiles. 

Por lo anterior el Juez Cuarto de 
primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Eduardo 
Rubén Michel González y Marisela 
Cordero Bernal; por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
de los delitos de Robo y Asalto. 

Al respecto, el Fiscal Edgar 
Veytia; señaló que no se bajará la 
guardia en el combate frontal a la 
delincuencia, llevando ante la justicia 
a todo aquel que atente contra la 
seguridad de las familias nayaritas.

Redacción/Gente&Poder

El equipo de basquetbol Femenil 
Pumas Club de la Universidad 
Nacional Autónoma de México sufrió 
un accidente automovilístico durante 
su trayecto de regreso al DF desde la 

ciudad de Tepic, donde enfrentaron 
un partido dentro de la Liga Nacional 
de Baloncesto Profesional Femenil 
(LNBP).

Un reporte preliminar destaca que 
el chofer del autobús perdió el control 
luego de que la llanta del transporte se 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia; informó 
que el Juez Primero de primer 
instancia del ramo penal con sede 
en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de un sujeto por 
su probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Robo 
Calificado.

El detenido responde al nombre 
de Julián Hernández Gutiérrez, 
de 26 años de edad, originario y 
vecino de San Antonio, municipio 
de Xalisco; mismo que el pasado 11 
de mayo se introdujo a la escuela 
Telesecundaria “Arnulfo García”.

Hernández Gutiérrez cortó 
con unas pinzas la malla que 
rodea la escuela, sustrayendo dos 
computadoras de escritorio, una 
computadora laptop, así como dos 
juegos de bocinas.

Por lo anterior el Juez Primero 
de primera instancia del ramo penal, 

dictó auto de Formal Prisión en contra 
de Julián Hernández Gutiérrez por 
su probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Robo 
Calificado. 

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia, destacó que Nayarit 
no es tierra fértil para delincuentes 
y todo aquel que atente contra la 
seguridad y la tranquilidad de las 
familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia. 

CAPTURA POLICÍA 
NAYARIT A SUJETO QUE 
SAQUEÓ TELESECUNDARIA
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HUNDEN A PAREJA 
DE ASALTANTES

Rodríguez y Ali Flores Bustamante 
f u e r o n 
t r a s l a d a d a s 
a l  H o s p i t a l 
Arboledas de 
Guadala jara, 
Jalisco.

El  equipo 
había acudido 
a Nayarit para 
enf rentar  a l 
e q u i p o  d e 
Mexca l t ecas 
dentro de la 

Liga Nacional de Baloncesto.

ponchara a causa del asfalto mojado 
por la incesante lluvia. La LNBP informó 
que el incidente ocurrió el domingo 
a la altura del kilómetro 435 de la 
autopista Guadalajara-México donde 
dos de las jugadoras, identificadas 
como Laura Silvia Rivera Navarro y 
Sonia Virginia Flores, perdieron la vida.

En tanto, las basquetbolistas 
Josselin Villafaña de la Rosa, Arely 
Gutiérrez Osorio, Paulina Moreno 
Ascencio, así como el entrenador 
Gerardo Guzmán Jiménez las jugadoras 
fueron atendidas en el Hospital San 
Vicente de Ocotlán, Jalisco. Samantha 
García Herrera, Patricia Mariel Martínez 
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Buscaremos enfrentar el temporal de lluvias 
sin contratiempos: Manuel El “Bora” Narváez

*Por medio de su presidenta María Luisa Espinosa 

*Para tratar el tema de la cartera vencida 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de que 
en nuestra población han comenzado 
a caer las primeras gotas de lluvia, 
anunciando el temporal que se avecina, 
ayer entrevistamos al jefe de obras 
públicas Manuel Narváez Navarro, 
ampliamente conocido entre sus amigos 
como el Bora, para preguntarle sobre 
los trabajos que se han realizado sobre 
todo en las alcantarillas y canales por 
donde se desaguan las aguas pluviales.

-“Mira por indicaciones de nuestra 
presidenta municipal Fátima del Sol 
Gómez Montero, se han hecho medidas 
preventivas, la prevención es la mejor 
medida que hay para poder evitar algún 
tipo de problemas en coordinación tanto 
con los departamentos de Seguridad 
Pública como de Protección Civil y 
Oomapas; la presidenta nos ha indicado 
elaborar ciertas medidas preventivas, 

en lo que corresponde a Obras Públicas 
se ha implementado actividades en la 
totalidad de las alcantarillas bocas de 
tormenta y donde desahogan todos los 
drenajes pluviales de esta cabecera 
municipal, para tratar de evitar y prevenir 
inundaciones. La presidenta municipal 
siempre ha estado al pendiente de todos 
los servicios que hay en el municipio y 
hoy con este temporal de lluvias que 
ya se encuentra próximo nos dado 
indicaciones para realizar actividades 
netamente preventivas, la prevención 
es la mejor medida de evitar desgracias 
sobre todo en esta nueva temporada 

que se avecina climática”.

-Hay colonias muy vulnerables, por 
ejemplo la 1ro de Enero con su canal por 
donde desaguaban las aguas pluviales 
rellenado con tierra y escombro no sé qué 
presidente municipal, haya autorizado 
esto lo cierto es que con el canal de 
la colonia 1ro de Enero taponeado, y 
con el canal de la colonia Flores Magón 
azolvado no es de dudarse que haya 
inundaciones. 

-“No, te insisto, el ayuntamiento 
presidido por Fátima del Sol, se ha 
preocupado por este tipo de contingencias 
y lo que hemos hecho o nos ha recalcado 
mucho es que realicemos las medidas 
preventivas correspondientes en cada 
una de las colonias, y la zona  centro 
para que todo esto no pase a mayores, 
y que la temporada de lluvias pase sin 
contratiempo alguno”. Señaló Manuel 
el Bora Narváez.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Luego de la 
veda electoral donde no se permitía 
publicar lo que se hacía o se dejaba 
de hacer, aquí andamos de nueva 
cuenta Chema”, dijo la presidenta del 
DIF Municipal María Luisa Martínez 
Espinosa, en entrevista para esta 
editorial la mañana de ayer.

-“Retomamos la entrega de los 
trabajos de los programas sociales que 
llegan para diferentes localidades aquí 
en este caso ya del lunes 8 de junio 
para acá, iniciamos con la entrega de 
desayunos escolares, ya que es un 
programa federal que no para porque 
las escuelas ya están próximas a salir 
de vacaciones y nosotros tenemos 
que hacer las entregas antes de que 
salgan de vacaciones para que los 
productos no se queden almacenados 

en las diferentes escuelas, donde 
entregamos y que no se les vayan a 
echar a perder, es por ello que nos 
vimos en la necesidad de no parar en los 
programas. A partir del lunes empezamos 
ya fuertemente entregando una vez 
pasada las elecciones aquí diariamente 
estamos trabajando fuertemente en el 
DIF, siempre lo hemos dicho ya que 
aquí tal y como lo establece nuestro 
slogan primero es la familia”.

-Además de la entrega de desayunos 
escolares María Luisa, ¿qué es lo más 
importante aquí en el DIF que presides?

-“Mira para nosotros lo más importante 
es la gente, la gente que acude a 
visitarnos para plantearnos problemas 
diversos vamos a hacer un recorrido 
por las comunidades lo que queremos 
es que la gente, además de que se 
beneficie con los programas sociales, 

queremos que no gasten, estamos 
implementando un plan de trabajo para 
poder acudir a las comunidades para 
llevarles los alimentos las despensas 
para los menores de 5 años, a las 
escuelas a las que podamos llevarles 
los desayunos escolares así lo haremos 
las indicaciones de nuestra presidente 
municipal es que no se afecte la economía 
de las familias, porque el hecho de que 
vengan a DIF a recoger sus productos 
afecta los bolsillos de todos, por eso la 
presidenta de la sociedad de padres 
de familia les piden a los beneficiados 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El tema actual 
es el de la cartera vencida que 
tienen campesinos con la banca e 
instituciones de ahorro y préstamo, 
por lo que el día de hoy se reunirán 
en el auditorio del comisariado ejidal 
los diputados locales Pavel Jarero 
Velázquez, junto con su par en el 
Congreso, Eddy Trujillo, en punto 
de las 11 de la mañana. Pero lo 
que llama la atención es que en el 
mismo auditorio y sobre el mismo 
tema Jesús Tabuyo, anuncia la 
presencia del diputado federal electo 
Efraín Arellano Núñez.

Sobre el tema nos dimos a la 
tarea de entrevistar a Federico 
Langarica Chavarin, quien habla 
al respecto, “mira el tema hablaron 
a la radio conmigo Humberto 
Salazar, presidente del grupo Gascón 
Mercado, de la forma en que se 
están reuniendo los productores 
de la región para saber cómo van a 
quedar con el problema de la cartera 
vencida con los pagos retardados 
que tienen y con el problema también 
de vencimiento de pagos, tú sabes 
Chema que el último de junio la 
Financiera Rural y las dispersadoras 
de crédito como FIRA, les exigen 
a las dispersadoras un balance de 
crédito para saber cuántos tienen 
cartera vencida si algunas como 
la CAPRECO, la Mexicana, tienen 
cartera vencida arriba del 10 por ciento 
tienen problemas para reinstalar 
dinero dentro de la empresa como 
dispersadores de crédito tienen 
fechas límites para la recuperación 
de dineros, entonces esto ha traído 
que la semana pasada y está ya se 
rebasan las 800 denuncias ante los 
juzgados para la recuperación del 
dinero de los adeudos y está no 
es solamente en CAPRECO ni en 

la Mexicana, ni en la Villanueva, 
sino en todas las dispersadoras 
de crédito,  como Heriberto Ortega 
con su acopiadora de fríjol, la Gume 
y el Camarón que se dedicaron 
a habilitar a los productores con 
semilla e insumos creyendo que 
todo iba a estar bien.

Y es que las personas antes 
mencionadas si se metieron a 
apoyarte con semilla fertilizante 
e insumos es porque ganaban un 
dinero, llevaban un doble propósito 
y les truena el <<cuete>> pero el 
problema real es que los campesinos 
en los últimos 5 años no han tenido 
cosecha hubo una declaratoria en 
el diario oficial de la federación de 
siniestrabilidad y no se le ha dado 
tratamiento ni por la financiera 
rural, ni por las  dispersadoras de 
crédito ni por los acaparadores de  
fríjol, entonces los productores 
afiliados a la agrupación Gascón 
Mercado, se reúnen en segunda 
convocatoria el día de hoy martes a 
las 11 de la mañana en el auditorio 
del comisariado ejidal de Santiago, 
donde estarán presentes Pavel 
Jarero y Eddy Trujillo, ambos 
diputados del PRD, porque han 
estado inmersos en el tema y 
Jesús Tabuyo, dijo que estaba por 
confirmarse la presencia del Gallo 
Arellano, y aquí lo que se quiere 
por parte de los diputados locales 
y el diputado federal electo es que 
le entren al tema como vinculadores 
de un problema ante la federación y 
ante el estado, pero lo otro es que 
los campesinos quieren formar un 
comité de defensa de los bienes del 
patrimonio de lo que es la tierra las 
casas y los implementos agrícolas 
mismo que estará integrado por 
productores se creara un pequeño 
barzón”.  Explicó finalmente Federico 
Langarica.

Retoma el DIF municipal desayunos 
escolares en las comunidades 

Se reúne el grupo Gascón 
Mercado con los diputados 
Pavel Jarero y Eddy Trujillo 

para la gasolina para venir aquí al DIF 
a recoger los desayunos y nosotros 
vamos a tratar de que ya no se haga 
esto sino que nosotros tratemos de 

llevárselos hasta sus escuelas para 
beneficiar a los niños menores de 5 
años”. Explicó la presidenta del DIF 
Santiago María Luisa Espinosa.
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